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De CNN y despachos combinados  
de Ecuador News 

 
 

La acusación formal en con-
tra de Eric Adams describe 
supuestas acciones ilegales 

que se remontan a 2014, cuando 
él era presidente del condado de 
Brooklyn. 

"Durante casi una década, 
Adams buscó y aceptó beneficios 
valiosos indebidos, como viajes 
internacionales de lujo, incluso de 
empresarios extranjeros adinerados 
y al menos un funcionario del 

Gobierno de Turquía, que buscaba 
ganar influencia sobre él", se lee 
en la acusación, en la que está invo-
lucrado el FBI (Federal Bureau of 
Investigation), lo cual confirma la 
gravedad de lo investigado. 

Adams supuestamente buscó y 
aceptó contribuciones ilegales de 
"designados" o "fachadas". Al 
"contrabandear sus contribuciones" 
a la campaña de Adams a través 
de donantes y actores falsos del 
extranjero,  

Adams "derrotó las leyes fede-
rales que sirven para prevenir la 
influencia extranjera en las elec-ciones estadounidenses", según la 

acusación. 
En 2018, cuando Adams anun-

ció sus planes de postularse para 
alcalde de la ciudad, supuestamente 
aceptó y buscó contribuciones de 
campaña ilegales para su próxima 
campaña, señala la acusación. 

Las empresas también eludie-
ron la prohibición de la ciudad 
sobre las contribuciones corpora-
tivas "canalizando sus donaciones 
a través de múltiples empleados", 
según la acusación. 

El fiscal de Estados Unidos 
para el Distrito Sur de Nueva York, 
Damian Williams, tiene previsto 
analizar la acusación y exteriorizar 
su posición en el caso en una con-
ferencia de prensa. 

La acusación se produce tras 
una investigación federal de un 
mes de duración por parte del 
Departamento de Justicia en Man-
hattan que, según se informa, 
examina su conexión con funcio-
narios y empresarios turcos y las 
donaciones de campaña que reci-
bió. También, los investigadores 
ejecutaron una orden de allana-
miento en su casa. 

 
SON MENTIRAS 

Adams negó previamente cual-
quier irregularidad y repitió que 
les dijo a los miembros de su cam-

paña y administración que cum-
plieran la ley. En una declaración 
Adams se mostró desafiante y dijo 
que los cargos "serán completa-
mente falsos, con base en 
mentiras". 

“Siempre supe que si defendía 
mi posición a favor de los neoyor-
quinos, sería un objetivo, y en eso 
me convertí”, afirmó. “Si me acu-
san, soy inocente y lucharé contra 
esto con cada gramo de mi fuerza 
y espíritu”. 

Adams, excapitán del Depar-
tamento de Policía de Nueva York, 
asumió el cargo en enero de 2022 
y se presentó como el nuevo rostro 
del Partido Demócrata, prometien-
do una estrategia dura contra el 
crimen y un compromiso para revi-
talizar la ciudad después de la 
pandemia de covid-19. 

Sin embargo, ha luchado para 
resolver los desafíos clave de la 
ciudad, como la crisis migratoria 
y las preocupaciones sobre la segu-
ridad del metro, y enfrentó críticas 
por sus fiestas nocturnas y enfren-
tamientos por el gasto de la ciudad, 
particularmente en educación. Una 
vez se describió a sí mismo como 
“el Biden de Brooklyn”, pero cri-
ticó cada vez más a la 
administración Biden y al gobierno 
federal por su manejo de las cues-
tiones de inmigración. 

Ahora, casi tres años después 
de su primer mandato, Adams
enfrenta al menos un cargo federal
que pone en peligro su capacidad
para permanecer en el cargo y ame-
naza su carrera política. La
acusación formal también podría
jugar un papel en las próximas
elecciones, ya que el control de la
Cámara de Representantes de
EE.UU. podría definirse en varias
contiendas reñidas en Nueva York.

 
EN TURQUÍA 

El alcalde promocionó sus vín-
culos con la comunidad turco-
estadounidense de la ciudad y dijo
que ha visitado el país al menos
seis o siete veces. 

Adams viajó a Turquía al
menos dos veces como presidente
del distrito de Brooklyn. El con-
sulado turco pagó un viaje en
agosto de 2015 durante el cual
firmó un acuerdo de ciudad her-
mana con el distrito Üsküdar de
Estambul. 

Adams no está obligado a dimi-
tir a la luz de la acusación, aunque
la presión política puede volverse
insostenible. Si dimitiera, el puesto
de alcalde de más alto perfil de
Estados Unidos pasaría al defensor
público de la ciudad, Jumaane
Williams, hasta que se celebraran
elecciones especiales.  

Los problemas que afronta Eric Adams, alcalde de NY

Los problemas de Adams comenzaron cuando fue presidente de Brooklyn.

Son 5 los cargos de corrupción
El alcalde de la ciudad de NY, Eric Adams, 
afronta una de las mayores pruebas de su admi-
nistración. Fue acusado de 5 cargos federales 
relacionados con soborno, fraude electrónico, 
conspiración y solicitud de contribuciones de 
campaña a ciudadanos extranjeros. Muchos 
opinan que debe renunciar, pero él afirma que 
no lo hará y se defenderá, porque es inocente.

“Si me  
acusan, soy 
inocente y 
lucharé  
contra esto 
con cada 
gramo de  
mi fuerza 
y espíritu”.

“Si me  
acusan, soy 
inocente y 
lucharé  
contra esto 
con cada 
gramo de  
mi fuerza 
y espíritu”.
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E
n un gran 
triunfo legal, 
el joven ecua-
toriano Raúl 

Silva recibió la cantidad 
de 11.5 millones de 
dólares debido a graves 
lesiones sufridas durante 
un accidente de cons-
trucción.  El reconocido 
abogado José Ginarte 
logró alcanzar esta gran 
victoria a favor de su 
cliente. 

 El evento que dio 
comienzo a esta deman-
da, ocurrió cuando una 
viga de hierro le cayó 
encima al Sr. Silva, 
cuando él trabajaba en 
una obra de construc-
ción.   

Desafortunadamente 
el Sr. Silva sufrió lesio-
nes graves. Inmediata- 
mente fue trasladado en 
ambulancia a un hospital 
local donde permaneció 
inconsciente por un 
periodo de tres (3) sema-
nas.  

Debido al accidente, 
el Sr. Silva ha sufrido 

lesiones permanentes, 
incluyendo falta de 
memoria la cual le pro-
híbe regresar a trabajar. 

 El abogado Ginarte 
comenzó una demanda 
legal por negligencia 
contra el contratista 
general y los dueños de 
la obra de construcción. 
El abogado Ginarte 
declaró, “esta victoria 
representa un gran triun-
fo para Raúl y su 
familia, ya que logramos 
comprobar que no se 
habían cumplido las 
leyes federales de segu-
ridad para el trabajador 
(OSHA) y que el acci-
dente fue causado por 
dichas violaciones de 
seguridad”.  

El equipo legal de 
Ginarte también pudo 
probar que tanto el con-
tratista general como el 
dueño de la obra eran 
negligentes en la manera 
que supervisaban el pro-
yecto de construcción.  

Se comprobó que 
existían pocas medidas 

de seguridad y dichas 
violaciones fueron las 
causas del accidente.  

El Sr. Silva permane-
ció varios meses 
hospitalizado y no ha 
podido regresar a su tra-
bajo después de este 
terrible accidente.  

La demanda fue pre-
sentada en la Corte 
Suprema de Kings 
County (Brooklyn). 

 Durante el transcurso 
del caso, los abogados 
defensores se negaban a 
admitir que sus clientes 
eran culpables por este 
accidente.  

Sin embargo, final-

mente admitieron ser 
culpables y Ginarte 
logró conseguir la suma 
total de once millones 
quinientos mil dólares 
($11.5 millones de dóla-
res), a favor del Sr. Silva 
y su esposa.  

El abogado Ginarte 
fue el presidente del 
Colegio de Abogados 
Latinoamericanos, y por 
más de treinta y ocho 
(38) años representa a 
víctimas de todo tipo de 
accidentes en el trabajo 
y en la construcción.  

Ginarte cuenta con un 
equipo legal de más de 
150 profesionales y ha 

ganado más de un billón 
de dólares para sus 
clientes.  Actualmente 
cuenta con ocho (8) ofi-
cinas en Nueva York y 
New Jersey.  

Ginarte es el bufete 
legal más grande repre-
sentando a personas 
lesionadas en accidentes 
de trabajo, construcción 
y negligencia.  

Son miles los clientes 
que anualmente acuden 
a las oficinas legales de 
Ginarte para representa-
ción legal. Contáctenos 
al 1-888-GINARTE, o 
chatea en vivo por face-
book @Ginarte law. 

ECUATORIANO GANA 11.5 MILLONES
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Señora Directora,  
Ecuador News 
Para el Papa Francisco la lucha evangélica 

entre el bien y el mal parece reducirse solo a 
la distinción entre ricos y pobres, o sea solo se 
trata de la posesión de bienes materiales.  

Esta concepción puramente materialista poli-
tiza la religión, es decir, se utiliza la palabra 
de Dios con fines políticos, confundiendo de 
modo intencional la miseria material, cuya 
solución hace a la responsabilidad política del 
hombre, con la miseria espiritual, la miseria 

del alma, la maldad, que constituye la madre 
de todas las miserias y de la cual, sí, la Iglesia 
debería ocuparse y combatir. 

Lo anterior es la opinión de muchas perso-
nas, la mayoría de ellas que no han conocido 
la pobreza. Menos mal hay quienes no están 
de acuerdo con eso. 

La voz de nuestro Santo Padre, Francisco, 
debe ser escuchada y reconocida en cuanto a 
su infalibilidad en cuestiones que hacen a nues-

tra fe. Pero en lo que se refiere a cuestiones de 
política terrenal, su voz debe ser escuchada, 
respetada y evaluada tanto como la de dirigentes 
importantes que opinan de sus países pese a 
que están fuera de ellos desde hace tiempo, 
con una clara identificación política y una infor-
mación fragmentada que recibe de activos 
militantes, estando a más de un continente de 
distancia de nuestra vida cotidiana.  

Ojalá nuestros dirigentes abandonen por un 
momento su burbuja y aterricen en la realidad. 

Anónimo 

CARTAS DE LOS LECTORES

Agencia Europa Press
Servicios Especiales de:

EL COMERCIO

Cambio climático provocó una sequía ‘excepcional’ en el Amazonas  
 
El cambio climático provocó la extraordinaria sequía de 2023 que secó ríos importantes, desató enormes incendios 

forestales y amenazó el sustento de millones de personas en la selva amazónica, han afirmado importantes. Y las con-
secuencias continúan hasta nuestros días y cada vez resulta peor. 

La deforestación de la Amazonía, la selva tropical más grande y con mayor biodiversidad del mundo, ha reducido 
las lluvias y debilitado la capacidad de los árboles y el suelo para retener la humedad, según descubrieron los 
investigadores. Esto agudizó la sequía y redujo la resistencia de la selva a la destrucción ambiental y a fenómenos 
como los incendios forestales que hoy afrontamos en distintos lugares del mundo, como Ecuador. 

El río Amazonas, el más caudaloso del mundo, y varios de sus afluentes alcanzaron el año pasado sus niveles más 
bajos en 120 años de registros. Una quinta parte del agua dulce del mundo fluye a través de esta selva tropical. Se 
habría producido una grave sequía aun si los humanos no hubieran cambiado tan profundamente el clima. Pero la 
quema de combustibles fósiles le dio la calificación de “excepcional”, la categoría más alta en el sistema de clasificación 
del Monitor de Sequía de los Estados Unidos, según el estudio publicado por iniciativa del World Weather Attribution , 
una colaboración internacional entre científicos centrada en el análisis rápido de fenómenos meteorológicos extremos. 

Según Ben Clarke, autor del estudio e investigador del Instituto de Investigación Grantham sobre Cambio 
Climático y Medio Ambiente de la Universidad Imperial de Londres, a medida que sigan aumentando las emisiones 
globales de gases de efecto invernadero, el mundo sufrirá más sequías extremas. “Ahora estamos en la clasificación 
más alta, así que no tenemos más que asignar”. El estudio es una prueba más de que el calentamiento global causado 
por la actividad humana está acelerando la devastación de la mayor y más biodiversa selva tropical del mundo. Partes 
de la Amazonía han empezado a transformarse de selva tropical que almacena enormes cantidades de gases que atrapan 
el calor en regiones más secas que están liberando los gases a la atmósfera. El resultado es un doble golpe a la lucha 
mundial contra el cambio climático y la pérdida de biodiversidad. 

La conciencia sobre la gravedad de la sequía creció después de que más de 150 delfines de río murieran asfixiados 
recientemente. La sequía dejó aisladas a miles de personas que viven en comunidades remotas y solo pueden viajar en 
barco. Y alimentó incendios forestales que hicieron del aire uno de los más peligrosos del mundo. La sequía también 
obligó a cerrar una importante central hidroeléctrica en Brasil y redujo gravemente la producción de otras en la región, 
provocando cortes de electricidad en Ecuador y Venezuela. Los países de la región dependen en gran medida del 
caudal de los ríos para generar electricidad, y algunos tuvieron que recurrir a centrales diésel para satisfacer la deman-
da. 

El grupo de científicos de Brasil, Países Bajos, Gran Bretaña y Estados Unidos utilizó métodos revisados por 
expertos para comprobar si la sequía se ha visto influenciada por el cambio climático y el patrón climático de El Niño, 
asociado a la sequía en la región, y en qué medida. El Niño redujo las precipitaciones, según los científicos. Pero el 
aumento de las temperaturas provocado por la quema de combustibles fósiles hizo que la falta de lluvias fuera 10 
veces más probable de lo que habría sido en un mundo hipotético en el que los humanos no hubieran transformado el 
clima, afirmaron. El calentamiento global también hizo 30 veces más probable la deshidratación del suelo y las plantas, 
así como la reducción del caudal de los ríos. 

Aunque el estudio solo abarcó la sequía de junio a noviembre del año pasado, las condiciones secas han persistido 
durante la estación lluviosa de la región. Es la primera vez que eso ocurre en una parte tan significativa del bosque. 
Las esporádicas lluvias han traído algo de alivio a los principales ríos, pero muchos siguen por debajo de los niveles 
normales para esta época del año. Se espera que la sequía termine cuando El Niño desaparezca, lo que los científicos 
prevén no tan pronto. 

Los científicos afirmaron que los gobiernos pueden mitigar el impacto de futuras sequías si disminuyen los niveles 
de deforestación, restauran los bosques y ayudan a las comunidades a adaptarse. Aunque Brasil y Colombia han 
reducido recientemente las tasas de deforestación en la Amazonía, la selva sigue perdiendo cubierta arbórea. Ya se ha 
reducido casi una quinta parte de su tamaño original. 

Impulsada por el calentamiento global, la sequía afectó a algunas de las secciones más vírgenes de los bosques, 
explicó Regina Rodrigues, profesora de la Universidad de Santa Catarina, en Brasil, y una de las autoras del estudio. 
“Tenemos que reducir las emisiones”, dijo. De lo contrario, la selva “no sobrevivirá al cambio climático”. 

 
Manuela Andreoni 
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Semana del Clima: el Departamento de Transporte de Nueva York probará  
nuevas mezclas de asfalto que contienen un 50 por ciento de pavimento de  

carreteras reciclado, lo que ayudará a reducir huella de carbono de la ciudad 

El Comisionado del Depar-
tamento de Transporte de 
la Ciudad de Nueva York 

(NYC DOT), Ydanis Rodríguez, 
conmemoró hoy la Semana del 
Clima en los cinco distritos al 
anunciar que el NYC DOT ha 
comenzado a producir una mezcla 
de asfalto hecha con un 50 por 
ciento de material de calzada reci-
clado para probarla en calles de 
poco tráfico.  

El uso de asfalto reciclado 
reduce las emisiones, protege el 
dinero de los contribuyentes y 
reduce la cantidad de residuos que 
terminan en los vertederos.  

El piloto permitirá al NYC 
DOT evaluar cómo incorporar más 
asfalto reciclado en el asfalto que 
utiliza para pavimentar las calles 
de nuestra ciudad.  El NYC DOT 
es un líder nacional en el uso de 
productos de asfalto reciclado, con 
sus mezclas de asfalto actuales que 
contienen un 40 por ciento de 
materiales reciclados, duplicando 
el promedio nacional de aproxi-
madamente un 20 por ciento de 
materiales reciclados.  

En el año fiscal 24, el NYC 
DOT incorporó 256.392 toneladas 
de asfalto reciclado en su pavi-
mento producido internamente. 

“La producción de asfalto no 
solo reducirá los costos, sino que 
también reducirá las emisiones. Es 
una victoria para nosotros, una vic-
toria para los neoyorquinos y una 
victoria para el planeta, la promesa 
de este proyecto piloto es un recor-
datorio de que no se puede dejar 
piedra sin mover cuando se trata 
de implementar prácticas susten-
tables en toda la ciudad para 
combatir el cambio climático. Una 
Nueva York verde es una Nueva 
York saludable y próspera”, afirmó 
Ydanis Rodríguez, comisionado 

del Departamento de Transporte 
de la Ciudad de Nueva York. 

 
Reducción de emisiones, reduc-

ción de costos y reducción de 
residuos 

Este proyecto piloto es un paso 
clave para ampliar la visión de sus-

tentabilidad del NYC DOT, mejo-
rar los ahorros y reducir los 
impactos en el medio ambiente. 
Cuando el NYC DOT repavimenta 
una calle, primero fresa la calzada 
existente.  

El NYC DOT está recuperando 
ese material fresado para usarlo en 

sus mezclas de asfalto. Además de 
los beneficios ambientales, cuanto 
más asfalto fresado tenga el NYC 
DOT, más beneficios obtendrá. 
reutilizaciones, menos piedra de 
las canteras necesita la agencia 
comprar, ahorrando dinero para los 
residentes de la ciudad de Nueva 

York y reduciendo los impactos
ambientales de la minería de can-
teras.  

Además, ampliar a toda la ciu-
dad el uso de asfalto compuesto
en un 50 por ciento de material de
carreteras reciclado tiene el poten-
cial de desviar al menos 200
toneladas de residuos de los ver-
tederos cada día, reduciendo así
las emisiones del transporte.  

 
Probando un asfalto más ecoló-

gico  
 En la primera semana del pro-

grama piloto, este septiembre, los
equipos del Departamento de
Transporte de Nueva York pavi-
mentaron seis ubicaciones en
Brooklyn, con un total de 6,64
millas de carriles.  

 El Departamento de Transporte
de la Ciudad de Nueva York moni-
toreará de manera rutinaria los
lugares pavimentados con este
nuevo diseño de mezcla para eva-
luar la durabilidad.  

Al concluir el piloto, la agencia
analizará los costos y los impactos
operativos con el objetivo de
implementar cambios a largo plazo
en la producción. 

El Departamento 
de Transporte de la 
Ciudad de Nueva 

York supera 
ampliamente el 

promedio nacional 
del 20 por ciento 
de material vial 

reciclado utilizado 
en la producción de 

asfalto  

El Comisionado del Departamento de 
Transporte de la Ciudad de Nueva York 
(NYC DOT), Ydanis Rodríguez, anun-

ció el lanzamiento de un sistema de control de 
velocidad con cámaras móviles en determinadas 
zonas de obras en las carreteras.  

Las primeras infracciones tendrán un costo 
inicial de $50, aumentarán a $75 para las segun-
das infracciones y aumentarán a $100 para 
todas las infracciones posteriores que ocurran 
en un período de 18 meses.  

El nuevo sistema de control de velocidad 
con cámaras móviles se centra en las carreteras 
estatales, se lanzó en colaboración con el Depar-
tamento de Transporte del Estado de Nueva 
York y ayudará a proteger a los equipos de tra-
bajo en las carreteras del NYC DOT y a todos 
los usuarios de las carreteras.   

“El exceso de velocidad arruina vidas, y si 
conduces a exceso de velocidad en una zona 
de obras, te atraparán”, dijo el Comisionado 
del Departamento de Transporte de la Ciudad 
de Nueva York, Ydanis Rodríguez .  

“Mi mensaje a los conductores en zonas 
de obras es simple: compórtate como si los 
equipos en las zonas de obras fueran miembros 
de tu propia familia. Nuestros equipos realizan 

un trabajo importante para mantenerte a salvo, 
y necesitamos que hagas tu parte para ayudar 
a mantenerlos a salvo”. 

 El estado ha instalado recientemente cáma-
ras de velocidad móviles en los lugares de 
trabajo del Departamento de Transporte de 
Nueva York en cuatro de los cinco distritos, 
protegiendo a los equipos de trabajo de las 
autopistas Clearview Expressway en Queens, 

West Shore Expressway en Staten Island, Pros-
pect Parkway en Brooklyn y Bronx River 
Parkway y Major Deegan en el Bronx.  

Los resultados del programa han sido impre-
sionantes: las cámaras de velocidad instaladas
en los lugares de trabajo del Departamento de
Transporte de Nueva York ya han identificado 
210 vehículos que exceden la velocidad per-
mitida.  

NYC DOT anuncia el lanzamiento de un sistema de control de velocidad 
con cámaras móviles en zonas de trabajo de carreteras seleccionadas

COMUNIDAD
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Agencias Asociadas a Ecuador News 
 
 

Un centenar de personas -
la mayoría mujeres- 
participaron el sábado 

anterior en una marcha, en Quito, 
para reclamar la despenalización 
total del aborto en Ecuador. 

Verónica Vera, del movimiento 
‘Justa Libertad’, explicó a la agen-
cia de noticias EFE, que salieron 
a las calles, en el sector del parque 
El Arbolito, para exigirle a la Corte 
Constitucional que elimine el delito 
de aborto en Ecuador. 

"Es urgente, cada hora siete 
mujeres abortan en Ecuador en 
condiciones de riesgo, muchas de 
ellas tienen miedo (de) ir al hospital 
por el delito de aborto; muchas de 
ellas han sido víctimas de violencia 
sexual", dijo al recordar que el 
aborto por violación ya es legal en 
Ecuador. 

Sin embargo, señaló que no 
han podido acceder "por el delito 
de aborto", por lo que insistió en 
que "la Corte tiene que escuchar 
el clamor en las calles, tiene que 
escuchar a las mujeres, se trata de 
nuestras vidas, es momento de 
reparar". 

En la actualidad, el aborto está 

permitido solo cuando el embarazo 
pone en riesgo la salud y la vida 
de la gestante o cuando es producto 
de una violación. En 2021, la ‘Fun-
dación Desafío’ logró que se 
despenalizara el aborto en casos 
de violación. 

No obstante, la Corte ordenó 
a la Asamblea Nacional elaborar 
una regulación, cuyo resultado no 
convenció a las organizaciones 
demandantes, pues el entonces pre-
sidente conservador Guillermo 
Lasso (2021-2023) introdujo cam-
bios, que, a su criterio, limitaron 
el acceso a la interrupción volun-

taria del embarazo. Vera aseguró 
que se movilizarán por todo el país 
"durante los meses que sean nece-
sarios" por el derecho de las 
mujeres a decidir pues se trata de 
su libertad, autonomía y vida. 

Detalló que ya están moviliza-
das con Justa Libertad en las 
ciudades de Cuenca, Guayaquil, 
Ibarra, Lago Agrio y Ambato "por-
que esto se trata de nuestras vidas". 

"Una mujer que aborta lo va 
hacer, sea legal o sea ilegal, pero 
las condiciones en que lo va a hacer 
van a ser inseguras si no cuenta 
con los recursos y si es de una clase 

empobrecida, o es una mujer en 
situación de vulnerabilidad", aler-
tó. 

Por ello opinó que "criminali-
zar el aborto es criminalizar la 
pobreza", por lo que exigen a la 
Corte que despenalice y elimine 
el delito de aborto. "Vivimos en 
un país lleno de crimen organizado, 
de violencia contra las mujeres, de 
violencia generalizada, y cuando 
esto sucede, las primeras que sufri-
mos en carne propia la violencia, 
somos nosotras, son las niñas, son 
las adolescentes. Y si el delito sigue 
existiendo, lo que sucede es que 
esta violencia se encarna en nues-
tros cuerpos y nos impide decidir", 

subrayó. 
Vera recalcó que es "urgente 

que la Corte tome acciones porque 
en medio de la precarización, de 
la violencia" las mujeres necesitan 
poder decidir "con autonomía" si 
desean o no "traer hijos a este 
mundo". 

Los manifestantes caminaron, 
cantaron y bailaron en la calle gri-
tando consignas acompañadas por 
el sonar de tambores y con pan-
cartas en las que exigían acciones 
a la Corte. 

"Aborto libre y seguro", grita-
ban las manifestantes, que 
avanzaron por las calles en medio 
de la llovizna. 

NOTICIA DE LA  SEMANA

Marcha, en Quito, exige despenalización total del aborto en Ecuador

NOTICIA GRÁFICA
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Rosalía Arteaga Serrano 
Ex Presidenta Constitucional de la República del Ecuador   

 

En estos días se ha puesto énfasis 
en hablar sobre un tema muy 
importante dentro del campo de 

la educación, se trata de la educación para 
niños y jóvenes especiales, aquellos que 
tienen dificultades de aprendizaje tanto 

por situaciones de orden físico como mental.  
De igual manera, se habla sobre la necesidad de la 

inclusión como parte del proceso educativo y es allí 
donde debemos poner el énfasis en el análisis para evitar 
distorsiones y dificultades tanto para los niños especiales 
como para quienes asisten de manera regular a sus cla-
ses. 

La inclusión ha sido discutida en los diferentes países, 
respecto a la idoneidad para quienes requieren atención 
especial dada su discapacidad, me refiero sobre todo a la 

discapacidad mental, que también tiene sus grados y 
diversidad, ya que hay diferentes grados en el síndrome 
de Down, en el autismo y en otras discapacidades, lo 
que requiere atención especializada, con dedicación prác-
ticamente exclusiva. 

La gran interrogante tiene que ver con la preparación 
que tienen los maestros de aula en los diferentes estable-
cimientos educativos del país. Si ya hay muchos casos 
en los que el número de estudiantes en las aulas, sobre 
todo de las escuelas y colegios fiscales, rebasa lo que 
dicen los sistemas pedagógicos, imaginemos que hay 
también estudiantes que presentan diversos tipos de nece-
sidades, el tema se vuelve muy complejo, difícil de atender 
y demasiado demandante, también en estos días en que 
los niños y adolescentes presentan problemas de salud 
mental, sobre todo después de la pandemia y sufren una 
serie de acosos que ya son conocidos por todos. 

Frente a ello, hablar de inclusión aparece como utopía, 
lo que no quiere decir que se deje de lado la atención 

que, de manera preferente deben tener los menores que 
registran problemas de aprendizaje por causa de estas 
discapacidades. Todo lo contrario, el Estado tiene la obli-
gación de proveer educación especial, con personas 
capacitadas, especializadas, en el número conveniente 
para atender a los niños y adolescentes especiales. 

Si no se lo hace de esta manera, se corre el riesgo 
real, como ya ocurre en muchos establecimientos en que 
los niños especiales no tienen la atención que requieren, 
los profesores del aula se sienten desbordados y, por otro 
lado, todos los otros niños pueden presentar retraso en el 
cumplimiento de las metas previstas por el propio Minis-
terio de Educación, cuando el profesor trata de ir a un 
ritmo diferente a pretexto de la inclusión. 

La palabra sobre este tema la tienen las autoridades 
educativas, es un aspecto de suma urgencia y cuidado 
que debe tratarse de manera prioritaria con la creación 
de establecimientos especializados y la capacitación a 
los docentes que los atiendan. 

EDUCACIÓN ESPECIAL

Patricia Hidalgo   
Columnista invitada  

 

El reciente caso de Gisele Pelicot, 
una mujer francesa que fue violada 
por más de 70 hombres, cuyo 

marido la drogaba hasta casi dejarla 
inconsciente e invitaba a hombres para 

que abusen de ella ha resonado en todo el mundo, con-
virtiéndose en un símbolo de la lucha contra la violencia 
de género. Gisele decidió llevar su juicio de manera 
pública con la finalidad de exponer a cada uno de sus 
agresores y así "cambiar la vergüenza de bando". Su 
decisión de no ocultar su rostro es un acto de valentía 
que desafía las normas sociales que vinculan la vergüenza 
con las víctimas de agresiones sexuales. Tras sufrir un 
ataque, muchas mujeres se sienten presionadas a esconder 

su dolor y su historia, como si fueran culpables de lo 
que les ocurrió. Este estigma es devastador y perpetúa el 
silencio. 

Al mostrar su rostro, Gisele envía un mensaje pode-
roso: la verdadera vergüenza recae sobre los agresores, 
no sobre quienes han sido agredidos. Este acto de expo-
sición se convierte en un grito de resistencia que invita a 
replantear la narrativa en torno a la violación y a cuestionar 
cómo la sociedad percibe a las víctimas. Es fundamental 
que, como comunidad, cambiemos nuestra forma de ver 
estos casos, apoyando a quienes han sufrido en lugar de 
revictimizarlas. 

Además, es vital que el sistema de justicia sea más 
accesible y comprensivo. Debemos educar a la población 
sobre la inocencia de las víctimas, promoviendo campañas 
de sensibilización que desafíen la cultura del silencio. 
Al hacerlo, no solo visibilizamos el sufrimiento de estas 

mujeres, sino que también construimos un entorno que 
les permite hablar y sanar. 

La valentía de Gisele puede ser un catalizador, inspi-
rando a otras víctimas a compartir sus relatos y ayudando 
a desmantelar el ciclo de silencio que rodea la violencia 
sexual. Aceptar y visibilizar estas experiencias construye 
una red de apoyo fundamental para la sanación. 

"El Verdadero Rostro de la Vergüenza: Los Agresores, 
No las Víctimas" es un llamado urgente a transformar 
nuestra percepción y a apoyar activamente a las víctimas 
de violencia sexual. Redefiniendo cómo abordamos estas 
historias, los rostros de los violadores, una vez condenados, 
deben ser conocidos por toda la sociedad. De este modo, 
no solo validamos el sufrimiento de las víctimas, sino 
que también avanzamos hacia una sociedad más justa, 
en la que la vergüenza recaiga sobre el agresor, no sobre 
la víctima. 

EL VERDADERO ROSTRO DE LA VERGÜENZA: LOS AGRESORES, NO LAS VÍCTIMAS

Dr. Manuel Díaz Córdova 
Especial para Ecuador News 

 

Hablar de la renta es un  tema  algo 
controversial, por los intereses 
de los integrantes individuales, 

de grupo y hasta de compañías; y más 
que todo por el flujo de capital  que con-

lleva obtener posesiones - inmuebles de esta naturaleza. 
Controversial, por cuanto vivir de la renta es algo muy 
cómodo para unos, y para los otros lo piensan mucho.  

A pesar de esto, tenemos una  serie de situaciones 
que se dan al respecto, pues considerando las circuns-
tancias, queda la incertidumbre de ¿Cuándo va a parar la 
escalada continua de los precios? cada vez es más exor-
bitante el pago del canon de arrendamiento mensual.  

Conocemos a las personas dedicadas a esta actividad 
de la renta, cuales se las denominan Real Estate (bienes 
raíces); quienes para ejercer esta profesión deben realizar 
estudios regulares en alguna Institución acreditada aquí 
en USA. Ya con el aval de esta escuela, el cuasi profesional 
debe seguir una serie de requisitos afines al nuevo trabajo, 

obtener su respectiva licencia y  emprender unipersonal-
mente o asociado a una Corporación de alto rango.  

También aclarando que las propiedades, ya sean terre-
nos, casas, edificios, son y han sido por  lo general una 
de las formas muy atractivas en cuanto a inversiones ren-
tables se refiere.  

Son varias las personas dedicadas a esta actividad de 
comprar propiedades a menor costo, o aprovechando el 
mercado - remate de un bien raíz de alguna institución 
bancaria o mercantil, estas están al acecho para realizar 
estas adquisiciones muy lucrativas; eso sí,  la persona 
que realiza esta función debe conocer mucho de activos 
fijos no  depreciables, ya que conocemos que estos bienes 
inmuebles cada cierto tiempo su valor  nominal se incre-
menta, comparándolos con los activos depreciables, estos 
por su naturaleza se devalúan constantemente, casi  ipso 
facto.  

Aparte de esto existen más involucrados en este nego-
cio, entre ellos están los constructores, contratistas de 
reparaciones, los tasadores de propiedades, los pintores, 
el abogado, el notario, etc.  y la competencia en muchas 
ocasiones observamos que es desleal. Unos cumplen a 

cabalidad lo encomendado con el nuevo propietario de 
la compra - venta de una casa o edificio, así también 
algún  arrendamiento de una vivienda. Pero existen otros 
que no tienen su respectiva documentación o licencia 
para laborar en esta área, dándose en algunas ocasiones 
verdaderos problemas de índole legal. 

Y ante todo esto, surge aquí la gran pregunta. ¿A qué 
se debe el aumento de la renta? muchos economistas 
afirman  a la inflación continua: pero según la Junta de 
Regulación de Renta de la ciudad de New York, esta per-
mite  aumentar el alquiler hasta cierto límite, este año 
2024 fue hasta un 3% al renovar el contrato; y en el con-
trato de dos años pudiendo incrementarse a un 3,20%. 

 Si observamos la cifra impuesta por las autoridades 
competentes es minina. ¡Pero  porqué diantres desde hace 
un par de años se disparó el valor del alquiler!. Por ejem-
plo, un estudio para una pareja, su costo oscilaba en $ 
800 a $ 900 mensual y ahora es de $ 1800 a $ 2000 cada 
mes, tornándose un verdadero dolor de cabeza para las 
familias de bajos ingresos económicos, peor para los 
recién llegados.  

¿Adónde vamos a parar señores?  

LA FAMOSA RENTA  EN  NEW  YORK 
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Holguer Mariano Jara 
Especial para Ecuador News   

 

La política ecuatoriana en los últimos 
30 años se ha convertido en una pasa-
rela interminable de “desgraciados”. 

Los aludidos carecen de simpatía; la mayoría 
son cínicos, viles, corruptos,  antipáticos, ene-
migos del pueblo, por lo que repelen de forma 

natural a los ciudadanos. 
El término “desgraciado”, se atribuye a un tipo audaz o un 

tipo desafortunado, que siempre está en la mira. Este es el caso 
de los asambleístas ecuatorianos, candidatos a la Presidencia 
de la República, Alcaldes, Prefectos, concejales, consejeros y 
políticos criollos. 

Hablar de políticos caseros, nos remite a la icónica frase 
de la conductora peruana, Laura Cecilia Bozzo , quien en su 
trabajo como conductora de TV hacía pasar al set, al invitado 
cuestionado, desvalido, miserable o canalla, con un sonoro 
grito que precedía al adjetivo. “Que pase el desgraciado”. 

Para infortunio del Ecuador, nuestros políticos, (casi todos) 
provocan risa, en vez de infundir respeto, regalan lastima en 
lugar de pulcritud. Estos minúsculos representantes de la ciu-
dadanía han perdido toda honorabilidad, aunque muchos no la 
tuvieron nunca; son dignos representantes del escándalo mediá-
tico y personajes adecuados para saturar las redes sociales, 
donde en su mayoría, impera lo banal e insulso y se convierten 
en desechables.  

Su desempeño público genera desgracia al ámbito político, 
ya que en vez de alentar situaciones pro/positivas, dignas de 
reconocimiento público, empeoran el ya de por sí devaluado 
sistema político, con su pobre y dislocado comportamiento.  

Los asambleístas, según ellos, enjuiciarán a la Ministra del 

Interior Mónica Palencia, por fútiles motivos y rencores políticos; 
al Primer Mandatario, Daniel Noboa le harán la vida imposible 
para que encargue la Presidencia de la República y así el corre-
ísmo pueda cumplir sus objetivos de impunidad a los fugitivos 
y su destitución por pedido de la Vicepresidenta. 

Los “honorables caretuko” desnaturalizan toda opinión, 
declaran el día nacional del bizcocho, se condecoran entre ellos 
y se olvidan de leyes en beneficio del pueblo. De esa manera, 
hacen a un lado su función pública institucional, que es la de 
velar por la gobernabilidad, la unidad y el diálogo político. Así 
se convierten en la versión barata, quizá pirata, del político 
bravucón, engreído, corrupto e incapacitado.  

Para el 2.025 ya están en línea de partida preparados para 
subir a las tarimas de circo una manada de candidatos a diferentes 
dignidades. Sin gracia, sin peso político, sin propuestas, sin 
honestidad, sin apoyo, pero con un costal de mañas a cuestas, 
que le permite lo mismo valerse del espionaje político en contra 
de los adversarios , que sumergirse en las cañerías para hacer 
política sucia y maloliente.  

Para el próximo año, serán 15 asambleístas más, de acuerdo 
con el censo de población. La propuesta de reducir el número 
de representantes a la asamblea no surtió efecto y todo quedó 
en simples enunciados, mientras el país se hunde en la miseria, 
obscuridad e inseguridad, estos desgraciados se llenan los bol-
sillos de dinero con el sacrificio del pueblo. 

¡Que pasen los desgraciados!, parece escucharse a nivel 
nacional, cuando viene a nuestra mente esta clase política, que 
en su mayoría se han olvidado de sus funciones centrales y 
ahora están metidos en una sucesión de asambleístas y presi-
dencial, a pesar de que cada día son menos los que creen en su 
discurso y en sus maromas políticas.  

¡En Ecuador abundan los hijos bastardos de la desgracia, 
los ( !políticos desgraciados¡). ¿una bendición o una maldición?, 

sin duda, ambas cosas. Es indispensable ser devoto de la inte-
ligencia emocional y dominado de la inteligencia artificial, 
como uno de los recursos más poderosos para conducir un 
puñado de traficantes de la esperanza del pueblo, que están 
programados al revés. 

El político debe salir a la cancha, cada día, sabiendo que 
tiene que hacer en beneficio del país y no de su movimiento 
político o banda delictiva. Más allá de metáforas o alusiones al 
mundo del espectáculo, el análisis político plantea que esta 
descomposición política que tenemos frente a nosotros es apenas 
el principio y que escalará en nuevos y más radicales proble-
mas. 

La política es un saco, donde caben todos, menos los hones-
tos. Lo que se necesita saber es, si los descarados, “vende 
patria”, están a favor o en contra del Ecuador. No pueden seguir 
con su perorata en donde el manejo del término pueblo va 
acompañado de adjetivos, entiéndase, sobre todo, como el “pue-
blo bueno y sabio” en donde los pobres juegan un rol importante. 

No podemos seguir escuchando discursos de rencor y odio. 
Me queda claro que, quien asuma la presidencia el 2025 debe 
tener como primera encomienda unir a los ecuatorianos, de lo 
contrario, seguiremos siendo el país de la abundancia, gobernado 
con encono y mezquindad. Mas que hablar de transformación, 
anhelemos un país con cambios positivos. 

El Pueblo está acostumbrado a lidiar con la adversidad y 
no le espantan los retos, pero esta vez, cuando vayamos a las 
urnas, nuestro voto no irá al tacho de basura, no podemos 
darnos el lujo de mantener una vez más, a una cuadrilla de des-
graciados. 

El pueblo en masa no tiene inteligencia, sino instinto. Y 
ese instinto es siempre justo. El gobierno que sepa dirigirlo 
hacia un desarrollo gradual y libre recogerá paz y prosperidad. 
Quien no conoce la historia, repite sus errores.  

QUE PASEN LOS “DESGRACIADOS” DEL RENCOR Y ODIO POLÍTICO

Tatiana Hidrovo Quiñónez  
Columnista invitada 

 

Este es un año singular para el mundo: 
las tensiones se agravan por la coinci-
dencia de factores geopolíticos, 

geoeconómicos y ambientales en el marco del 
sistema capitalista medularmente contradic-
torio. Aunque por su naturaleza experimenta 

recurrentes contracciones estaríamos iniciando un ciclo distinto, 
caracterizado por la convergencia de la crisis con una alta com-
plejidad, es decir, con más componentes entrelazados a nivel 
global. Esta crisis aviva los conflictos en lugares escogidos 
para medir fuerzas, aprovechando el espíritu guerrero religioso 
de la población local, en su versión nacional o mítica: también 

en puntos de enlaces o ricos en materia prima. 
En tiempos del mundo bipolar el conflicto geopolítico se 

expresó en el plano de la amenaza entre la Unión Soviética y 
EE.UU. Con el surgimiento de China en el siglo XXI, el aline-
amiento se hizo más complejo. Aunque es claro que existen 
tres centros dominantes, las relaciones de poder pasan por una 
infinidad de enlaces, espacios y grupos autónomos, entre los 
que se encuentran las organizaciones criminales que alimentan 
el capital mundial: es difícil dibujar un esquema que facilite el 
análisis. Podríamos decir que estamos ante un cuerpo caótico 
habitado además por masas enajenadas por la tecnología y el 
mercado. Sin lugar a dudas, las causas interconectadas de este 
caos, son culturales y económicas. 

China no consolidó un mercado interno y depende desde 
hace miles de años de la Ruta de la Seda. Actualmente su 

modelo se basa en la producción industrial exponencial sujeta 
a la demanda del mercado mundial. Su producción industrial 
necesita de ingentes recursos naturales, que como sabemos, 
son finitos. Tampoco ha logrado seguridad alimentaria: en 2024 
se transformó en el primer importador de trigo del mundo.  

Por su parte, EE.UU. depende de la exportación de armas 
y la fabricación del dólar como divisa mundial, para lo cual 
ejerce dominación. Aunque opositores geopolíticos, EE.UU. y 
China son interdependientes en tecnologías, sistemas industriales 
y deuda. La tensa realidad, evidente en la desaceleración eco-
nómica, nos muestra además que el mundo está manejado por 
líderes dogmáticos que entienden de mercado y guerra, pero 
muy poco de política dialéctica; carecen de ideología humanista, 
formación filosófica, discurso y utopías, virtudes propias de 
otros tiempos.

CRISIS CAÓTICA Y LÍDERES DOGMÁTICOS

David G. Samaniego Torres  
Especial para Ecuador News 

 

Quienes estamos de pie y nuestra 
memoria no ha decidido, aún, aban-
donarnos, conservamos años que 

duermen su pasado y que están siempre pron-
tos para despertarse y regalarnos algo 
especial, único: retornar al pasado, revivir 

acontecimientos idos, despertar vivencias para saborear nue-
vamente instantes, horas o meses de inolvidables recuerdos. 
Nuestro pasado es un gigantesco y maravilloso reservorio que 
conserva todo aquello que vivimos: nuestros sueños y también 
aquellas obras que justificaron nuestra pertenencia al género 
humano. 

Qué grato es reunirse con quienes un día fueron nuestros 
alumnos para recordar episodios vividos y olvidados, en parte, 

por quienes fuimos sus maestros. El sábado 14, de este mes, 
volví a ver a los graduados hace cincuenta años en el Colegio 
Cristóbal Colón, de la ciudad de Guayaquil. En apretada síntesis 
se me hizo saber que la disciplina de entonces les ayudó a 
enrumbar sus vidas; que el deporte y la ciencia abonaron sus 
metas; que Don Bosco y María Auxiliadora fueron y son com-
pañeros de ruta y que sirven a la sociedad como profesionales, 
con motivaciones diversas. 

Hace cincuenta años educábamos con amor y pasión. Amá-
bamos nuestra misión de maestros. Estudiamos para ello, 
porque supimos que era una profesión noble y muy delicada. 
Dimos la respuesta que debíamos dar: RAZON, FE Y AMOR, 
fue la trilogía salesiana que revolucionó la pedagogía: la meta 
era conseguir que los estudiantes conocieran el porqué de las 
disposiciones y normas, que sus vidas estuvieran ancladas en 
la fe.  

Educamos con verdadero amor cristiano, con paciencia, 

sabiendo que eran niños y jóvenes en formación y que merecían 
todo esmero. Lógica y Ética a más de Moral y Cívica fueron 
pilotes de formación humana, clavados en tierra firme y fértil 
a la vez.  

Algo trascendental: el cuerpo docente, tanto de la escuela 
como del colegio, eran personas convencidas de la esencia y 
trascendencia de las metas salesianas. Era un equipo que res-
piraba al unísono y caminaba hacia una meta común. 

 Conozco que las actuales autoridades educativas del país 
se han percatado de las falencias de sus programas y buscan 
remediarlas mediante “Cívica, Ética e Integridad” como ins-
trumentos para obtener una formación en valores y derechos. 
Bienvenida la preocupación. ¡Enhorabuena! 

 Dos inquietudes, señora ministra: 1) ¿Los maestros están 
debidamente capacitados y son poseedores de esos valores? 
2) ¿Las autoridades de gobierno son personas que encarnan 
dichos valores? Nadie da lo que no posee. 

AYERES DISTINTOS Y DISTANTES.
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Javier Flores, 
Ecuador News 

 
 
 
 
 

Andrea Jerves, es una ecua-
toriana oriunda de Cuenca, 
quien se mudó junto a su 

familia a los Estados Unidos de 
América, tomando Nueva York 
como su residencia, que más tarde 
se convertiría en su segunda patria, 
donde hoy podemos decir que su 
presencia aquí está haciendo his-
toria. 

 
-Cuéntanos un poco de ti, 

¿quién es Andrea Jerves?  
-Soy Andrea Jerves, actualmen-

te soy la Directora de Programas 

y Desarrollo en HANAC, trabajo 
para esta compañía por más de 16 
años. Creo programas sociales para 
ayudar a la comunidad, todos son 
sin fines de lucro, la compañía está 
abierta por más de 52 años, y el 
70 % de la población que ayuda-
mos es hispana. 

-¿De dónde es usted? 
- Soy de Cuenca, Ecuador, nací 

y crecí en esa linda ciudad, y vine 
aquí a los 22 años, llevo aquí alre-
dedor de 27 años, más de la mitad 
de mi vida. 

-¿Cómo le nace su interés 
para ser parte de HANAC? 

- Desde que vivía en Ecuador 
siempre tuve la inquietud de servir 
por las diferencias sociales muy 
marcadas en el Ecuador, a muy 
temprana edad veía esa diferencia 
y me molestaba y no se podía hacer 

nada, ya que no existían muchas 
fundaciones u organizaciones de 
ayuda social, todo era muy limi-
tado. Cuando vine aquí me di 
cuenta que aquí existía mucha 
ayuda social, muchos beneficios 
para los residentes y me llamó la 
atención como lo hacían, y empecé 
a buscar trabajo en ayuda social y 
encontré a HANAC que es mi 
segunda casa donde me han dado 
grandes oportunidades para surgir, 
para crecer y para aportar a través 
de todos los programas que brin-
damos a la comunidad, además 
que mis ideas son respetadas, mi 
colaboración es muy apreciada, y 
lo que no pude hacer allá en Ecua-
dor, tengo la bendición y 
oportunidad de hacerlo acá. 

-¿Cuál es su posición actual? 
- Soy la Directora de los Pro-

gramas y Desarrollo. 
-¿Recientemente recibiste un

reconocimiento por tu trabajo,
nos puedes hablar un poquito
sobre eso?  

-Hace poco recibí un recono-
cimiento al aporte latino, por todo
mi trabajo y el que brinda
HANAC, que se está logrando a
través de todos sus programas, ese
día nos pidieron que llevemos 
nuestra bandera lo que nos enor-
gulleció mucho a los ecuatorianos.

-¿Qué significa HANAC? 
- Es una organización que brin-

da servicios de acciones
comunitarios a través de todos sus
programas, sin fines de lucro. 

-¿De dónde provienen los
fondos para esta organización? 

- La mayoría de los fondos pro-
vienen del gobierno, de las

Andrea Jerves es oriunda de Cuenca, Ecuador, y es una de las figuras más destacadas de su país en NY.

La CEO de HANAC Stacy Bliagos, la Directora Andrea Jerves y otro colaborador de la organización.

Una entidad que ha venido destacándose en Nueva 
York, es HANAC (Hellenic American Neiggbor-
hood Action Committee), fundada por el 
inmigrante griego George Dourij, con la idea de 
apoyar a los suyos, pero con el tiempo lo ha 
hecho con todas las comunidades. Por eso es un 
orgullo que su Directora actual sea una mujer 
procedente de Ecuador, Andrea Jerves.

Es una organización sin fines de 
lucro que ayuda a la comunidad

Entrevistamos a la Directora de HANAC Andrea Jerves,  
ecuatoriana, que viene haciendo historia en la Gran Manzana
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propuestas que se hacen al gobier-
no y luego se aprueban, también 
recibimos donaciones, justamente 
la última semana de Octubre rea-
lizamos la Gala Anual, la cual se 
hace para recaudar fondos para los 
programas, por lo que no se puede 
hacer con los fondos de gobierno 
se hacer con los fondos que se 
recaudan de las donaciones. 

-¿La Gala es anual, quienes 
asisten?  

-Muchas personalidades que 
aportan con sus contribuciones, 
oficiales electos, gente de la comu-
nidad, honramos a personas que 
han aportado. 

-Tienes alguna frase personal 
con la que te identifiques? 

- “Mirar atrás solo para ver la 
experiencia, y seguir adelante.” 

-¿Como te ves en diez años a 
partir de hoy?  

-Yo creo que seguiría al frente 
de HANAC, ya que me ha dado 
mucho, ya que me deja desarro-
llarme de una forma profesional 
como yo veo que se pueda ayudar, 
no me limitan, yo estoy muy agra-
decida con esta organización, 
porque empezar como inmigrante 
no es nada fácil, aprendiendo un 

nuevo idioma, una nueva cultura 
y un nuevo sistema de vida, y que 
te dejen crecer y brillar eso no tiene 
precio, en diez años me veo aquí 
aportando más, quizás con nuevos 
programas a favor de la comunidad 
e innovando cosas nuevas. 

-¿La mayoría de las personas 
que trabajan para HANAC son 
latinas?  

-Tenemos diversidad, personal 
que hablan diferentes idiomas y 
por ende de diferentes países, es 
gradual el porcentaje, quizás un 
cuarenta por ciento. 

-¿Entre las donaciones pri-
vadas están aportaciones de la 
comunidad hispana? 

- De los servicios que brinda-
mos la mayoría que se benefician 
son los hispanos, pero lamentable-
mente no hay contribuciones de 
parte de la comunidad hispana, 
quizás por falta de costumbres o 
educación, es mejor dar que recibir, 
eso nos llena más. Por ejemplo, 
un caso de migración que te puede 
costar cinco mil, seis mil, siete, 
ocho o nueve mil y en ocasiones 
más dependiendo del caso, aquí te 
lo hacemos gratis. 

-¿Cuántos programas tienen? 

- Tenemos 32 programas socia-
les, tenemos clases de inglés, 
programas de violencia doméstica, 
servicios de inmigración, progra-
mas legales para víctimas de abuso, 
y otros. 

-¿Dónde están sus oficinas?  
-Tenemos oficinas el 80% en 

Queens, pero también tenemos ofi-
cinas en Harlem, Brooklyn y en el 
Bronx. 

-¿Este edificio es para vivien-
da asequible?  

-Tenemos cuatro edificios con 
programas de renta asequible, 600 
unidades para adultos mayores.  

-¿Por qué no toda la comu-
nidad conocía de ustedes? 

- Yo creo que, porque los fun-
dadores eran griegos, y ellos 
ayudaban solo a su gente que vino 
y no hablaba inglés, por eso el pri-
mer programa era para aprender 
inglés, y ya tenemos 52 años, en 
la actualidad esta compañía da ser-
vicios anualmente a más de 30000 
personas, las comunidades van 
cambiando, ahora se les da más 
servicios a las comunidades his-
pana, asiática, y otras. Muchos 
hispanos usan nuestros servicios 
y programas y no lo difunden o 

comparten como debería ser. 
-¿Ustedes tienen auditoría 

todos los años? 
- Nosotros tenemos dos audi-

torías anuales, una que es la interna, 
y los programas, cada programa 
tiene igual dos auditorías anuales, 
prácticamente  un auditor entra y 
el otro sale. 

-HANAC funciona solo aquí 
en New York? 

- Por ahora solo tenemos ofi-
cinas aquí en New York. 

-¿No han pensado en expan-
dirse a otros estados? 

- Si hemos tenido ideas para 
expandirnos, pero por ahora que-
remos consolidarnos cien por 
ciento aquí en New York, y de ahí 
queremos formar redes networking, 
www.hanac.org, ahí pueden ver e 
informarse de todos los programas 
que tenemos, las actividades, fotos 
y servicios que brindamos. Tene-
mos muchas redes acompañadas 
de otras organizaciones.  

-¿Como ha sido tu experien-
cia personal desde que ingresaste 
a formar parte de esta organi-
zación hasta la actualidad?  

-Aprendizaje, amistades, 
mucho trabajo y colaboración con 
varias comunidades, ir creciendo 
juntos, no ha sido una individua-
lización, el trabajo es parte de un 
equipo, somos una familia, tene-
mos una confianza y al final del 
día todos crecemos juntos, aquí la 
responsabilidad es de todos. Hay 
que saber aprender a pasar los lími-
tes y los obstáculos que se 
presentarán en el camino. 

-¿Cuántas personas confor-
man HANAC? 

- Tenemos 350 empleados en 
total, entre tiempo completo y par-

cial. 
-¿Para las personas que no

conocen de la existencia de
HANAC y sus programas, como
te dirigirías a la comunidad?  

-Que vayan a nuestra página 
en internet www.hanac.org, y que 
vean todos los servicios y progra-
mas que brindamos, todos son
gratuitos, es muy importante que
se informen y lean toda la infor-
mación del programa que estén
necesitando, estamos aquí para
ayudar en diferentes campos a la
comunidad, y en el idioma que se
sientan más cómodos. 

-Siendo una mujer migrante, 
quien ha crecido, surgido y has
llegado muy alto, ¿cuál es tu
mensaje para la comunidad
ecuatoriana residente en New
York?  

-Que lo principal es para adap-
tarse a una nueva cultura, tienes
que seguir los pasos para que te
inmerses en la misma, lo principal
es entender el gobierno, ver cómo
funciona, hablar el idioma, es 
importante que inviertan su tiempo
y esfuerzo en poder comunicarse,
el idioma te libera, que se preparen
y se informen cómo funciona el 
sistema aquí, las reglas y las polí-
ticas son muy diferentes aquí, y
eso les va a ayudar a surgir. 

“No puedo escoger los pocos,
sino que tomar decisiones y poner
reglas que afecten a la mayoría,
porque a la mayoría es que tengo
que dirigir. Ha veces uno tiene que 
ser coherente con las decisiones 
que uno toma, y no ser selectivo
con pocos, hay que pensar siempre 
en el beneficio de la mayoría y no
se unos pocos, tener la conciencia
tranquila y vivir en paz.” 

Su servidor Javier Flores y la Directora de HANAC Andrea Jerves.

El Asambleísta Estatal Manny de los Santos entregó 10000 dólares a la Directora de HANAC Andrea Jerves.

Andrea Jerves en una de sus actividades junto a un grupo de baile.
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La cita electoral está progra-
mada para el domingo 9 de 
febrero de 2025, y para la 

elección presidencial habrá una 
segunda vuelta el domingo 13 de 
abril entre los dos candidatos más 
votados, en caso de que ningún 
postulante logre al menos el 50 % 
de los votos o el 40 % y una ventaja 
sobre diez puntos porcentuales 
sobre el segundo. 

De acuerdo a las encuestas pre-
liminares difundidas hasta ahora, 
la contienda apunta a ser un nuevo 
cara a cara entre el actual presi-
dente, Daniel Noboa, y la candidata 
presidencial del correísmo, Luisa 
González. 

 

Noboa inscribe  
su candidatura 

El presidente de Ecuador, 
Daniel Noboa, inscribió el viernes 
de la semana anterior su candida-
tura para optar a la reelección como 
jefe de Estado en las elecciones de 
2025, donde buscará ser elegido 
para un periodo completo (2025-
2029) tras haber ganado los 
comicios extraordinarios de 2023, 
después de la salida anticipada de 
Guillermo Lasso (2021-2023). 

Noboa concurrirá a las próxi-
mas elecciones nuevamente como 
candidato de Acción Democrática 
Nacional (ADN), su propia forma-

ción política, que en esta ocasión 
participará en solitario tras haber 
logrado su inscripción electoral, 
algo que no pudo hacer en los últi-
mos comicios, donde concurrió en 
alianza con otras organización polí-
ticas. 

A tenor de los incendios ocu-
rridos en los últimos días en Quito, 
ADN suspendió el acto que había 
programado para inscribir la can-
didatura de Noboa ante el Consejo 
Nacional Electoral (CNE) y optó 
por hacer únicamente el trámite en 
línea. 

En un comunicado de ADN, 
Noboa señaló que no es momento 
para celebración, pero sí de rea-
firmar el compromiso con el país. 
"Hoy más que nunca, vivimos un 
momento de reflexión. Vivimos 
días duros para nuestra nación, que 
sufre los cambios del cambio cli-
mático, así como de grupos 
narcoterroristas que buscan sem-
brar miedo y amenazan nuestra 
forma democrática de vida", indi-
có. 

El mandatario, que en 2023 se 
convirtió el presidente más joven 
en ganar unas elecciones en la his-
toria de Ecuador, asumió un país 
con la tasa más alta de homicidios 
de Latinoamérica, producto del 
auge de la violencia criminal, por 
lo que a inicios de 2024 elevó la 
lucha contra el crimen organizado 

a la categoría de "conflicto armado 
interno" y dictó un estado de 
excepción.n"Durante diez meses 
hemos dado pelea al narcotráfico, 
la corrupción y aquellos que se 
rehúsan a aceptar que el pueblo 
ecuatoriano optó por otra alterna-
tiva", apuntó Noboa, que también 
ha tenido que lidiar con una grave 
crisis energética donde ha debido 
ordenar apagones programados de 
hasta once horas al día. 

"Hemos enfrentado circunstan-
cias sin precedentes, con un Estado 
en cuidados intensivos y una socie-

dad golpeada por un pasado oscuro 
e indolente", agregó. 

En esta nueva candidatura lo 
acompañará como candidata a la 
vicepresidenta la también empre-
saria María José Pinto, que hasta 
ahora se desempeñaba como titular 
de la Secretaría Técnica Ecuador 
Crece Sin Desnutrición Infantil. 

En las anteriores elecciones 
tuvo como candidata a vicepresi-
denta a Verónica Abad, quien 
mantiene un enconado enfrenta-
miento con Noboa con procesos 
judiciales y administrativos abier-

tos que pueden derivar en su des-
titución. 

Abad, a la que el mandatario
envió como embajadora a Israel
con la misión de mediar por la paz 
en Oriente Medio, ha acusado a
Noboa de estar al frente de un pre-
sunto acoso político y hostiga-
miento contra ella para forzarla a
dimitir y evitar así que deba dele-
garle temporalmente las funciones
presidenciales como contempla la
Constitución, cuando él deba pedir
licencia para la campaña electo-
ral. 

Ecuador vive un momento difícil, pero no decae el optimismo de la gente.

Correísmo inscribe candidatura presidencial

"Hoy estamos más cerca de 
devolver el poder de donde 
nunca debió salir: a nuestra 

gente, a las manos de nuestra gente, 
del pueblo ecuatoriano", dijo en 
su discurso la ya candidata oficial 
del partido RC, Luisa González. 

Tras llamar "a la unidad y a 
sanar", comentó que con las alian-
zas que ha realizado la RC con 
miras a los comicios de febrero 
responde a que el país "está en un 

punto en el que requiere unidad, 
compromiso y dejar atrás el dolor, 
el sufrimiento, el resentimiento, y 
proyectarnos hacia el futuro". 

Anotó que tras lo que considera 
"siete años de destrucción de la 
patria", todos han hecho "una refle-
xión" que los ha llevado a concluir 
"que si no hay unidad de todos los 
sectores", incluso, aquellos con los 
que tuvieron contradicciones, no 
podrán sacar adelante al país. 

González, que perdió en el
balotaje en las elecciones extraor-
dinarias del año pasado ante Daniel
Noboa, se presenta a las elecciones
en fórmula con Diego Borja, quien
tras trabajar en el Gobierno de 
Correa, en un momento llegó a cri-
ticarlo. 

"Vamos a la reconciliación,
vamos a reconstruir esta patria,
vamos al perdón, a sanar y a mirar 
ese futuro, pero sin olvidar qué nos
trajo hasta aquí, qué causó esas 
cifras tan dramáticas", dijo tras 
hablar de los efectos de la migra-
ción, la deserción escolar y la
denunciada incorporación de 
menores en bandas delictivas. 

Al finalizar su discurso, for-
muló un llamamiento a "vencer el
miedo con esa esperanza, con esa

En estos comicios se elegirá a las personas 
que ocuparán los cargos de Presidencia y Vice-
presidencia para el periodo 2025-2029 y se 
renovará la Asamblea Nacional (Parlamento), 
que pasará a tener de 137 a 151 asambleístas, 
mientras que también se escogerá a cinco 
representante del Parlamento Andino. 

Luisa González, candidata del partido Revo-
lución Ciudadana (RC), liderado por el 
expresidente Rafael Correa (2007-2017), acu-
dió el sábado anterior al Consejo Nacional 
Electoral (CNE) para inscribir su candidatura 
para las elecciones presidenciales de 2025.

Ahora sí se inician las elecciones
Daniel Noboa y Luisa González en un cara a cara electoral

En esta oportunidad, 
Daniel Noboa estará 
acompañado de 
nuevo por una mujer, 
María José Pinto.

REPORTAJE
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alegría, con esa fe de días mejores" 
y con la esperanza de que en ella 
tienen "una mujer que sabrá con-
ducir este país con la verdad, con 
la capacidad, con la transparencia 
y con la firmeza que requiere este 
país; con un liderazgo firme, con 
un liderazgo donde el poder vuelva 
a la gente". 

González, cuyo nombre se verá 
reflejado en la lista del CNE una 
vez que complete la inscripción en 
el sistema, se sumó al proceso de 
registro que ya hicieron Daniel 
Noboa, con la agrupación política 
ADN, y quien busca de gobernar 
para un periodo completo (2025-
2029) tras haber ganado los 

comicios extraordinarios de 2023, 
después de la salida anticipada de 
Guillermo Lasso (2021-2023). 

En la lista de inscritos ante el 
CNE también figuran Francesco 
Tabacchi, como candidato a pre-
sidente por el partido Creando 
Oportunidades (CRE,) del expre-
sidente Lasso, y el exprefecto de 

la provincia costera del Guayas 
Jimmy Jairala, por la agrupacióón 
Centro Democrático. 

Asimismo, Jorge Escala, por 
Unidad Popular, y por Sociedad 
Patriótica, Andrea González, quien 
en las elecciones extraordinarias 
de 2023 era candidata a vicepre-
sidenta de Fernando Villavicencio, 

quien fue asesinado por sicarios 
nueve días antes de la primera vuel-
ta de los comicios. 

Un total de 16 candidatos han
anunciado hasta este momento su
participación en los comicios y tie-
nen hasta hoy miércoles 2 de 
octubre para inscribir su postula-
ción. 

Mucha algarabía se vivió entre sus seguidores en el momento de inscribir su candidatura el 
binomio Luisa Gonzalez y DIego Borja. Fueron de los primeros en hacerlo.

Diez binomios presidenciales inscritos a 24 horas del cierre
De acuerdo a información 

del diario El Universo, el 
Consejo Nacional Electo-

ral (CNE) ya contabilizaba la 
inscripción de diez binomios pre-
sidenciales para las elecciones 
generales del 2025, a 24 horas del 
cierre. El plazo termina elmiérco-
les, 2 de octubre, a las 18:00. 

En la lista de binomios que ya 
oficializaron su inscripción están 
los siguientes: 

• Jimmy Jairala y Lucía 
Vallecilla por el movimiento Cen-
tro Democrático (CD), lista 1. 

• Jorge Escala y Pacha Terán 
serán los candidatos del Partido 
Unidad Popular (UP), lista 2. 

• Andrea González y Galo 
Moncayo representarán al Partido 
Sociedad Patriótica (PSE), lista 3. 

• Luisa González y Diego 
Borja, del movimiento de la Revo-
lución Ciudadana (RC), lista 5. 

• Daniel Noboa y María José 
Pinto, por el movimiento Acción 
Democrática Nacional (ADN), lista 
7. 

• Pedro Granja y Verónica 
Silva, por el Partido Socialista 
Ecuatoriano (PSE), lista 17. 

• Iván Saquicela y María 

Luisa Coello, por el movimiento 
Democracia Sí, lista 20. 

• Francesco Tabacchi y Blan-
ca Saquicela, por el movimiento 
CREO, lista 21. 

• Jan Topic y Mishelle Elisa 
Calvache, por el partido Sociedad 
Unida Más Acción (SUMA), lista 
23. 

• Henry Cucalón y Carla 
Larrea, por el movimiento Cons-
truye, lista 25. 

Para lo que restaba del martes, 
1 de octubre, estaba previsto que 
acuda al CNE Juan Iván Cueva 
con Cristina Reyes, binomio del 
movimiento Amigo (lista 16), y 
que también lo haga la fórmula 
presidencial del movimiento Pue-
blo, Igualdad y Democracia (PID), 
lista 4, conformado por Víctor 
Aráus, general en servicio pasivo 
de la Policía, y Cristina Carrera.  

Si estas inscripciones se com-

pletan en esta jornada para horas 
de la tarde, ya serían doce los ins-
critos. 

Para el miércoles 2 está pre-
visto que lo haga binomio del 
Partido Social Cristiano (PSC), 
compuesto por los actuales legis-
ladores Henry Kronfle Kozhaya 
y Dallyana Passailaigue. 

Resta por conocer finalmente 
los binomios de Avanza, encabe-
zado por Luis Tillería; de 
Izquierda Democrática, encabeza-
do por Carlos Rabascall; y del 
movimiento Pachakutik, Leonidas 
Iza. 

En estos comicios generales se 
elegirá un binomio para ocupar la 
Presidencia y Vicepresidencia de 
la República para el periodo 2025-
2029 y se renovará la Asamblea 
Nacional, que pasará a tener de 
137 a 151 asambleístas, y también 
se escogerá a cinco representantes 

del Parlamento Andino. 
Las elecciones están progra-

madas para el domingo 9 de
febrero de 2025.  

En caso de que exista segunda
vuelta, esta será el domingo 13 de
abril entre los dos candidatos a la
Presidencia más votados, solo si
ningún postulante logra al menos
el 50 % de los votos o el 40 % y 
una ventaja de mínimo diez puntos 
porcentuales sobre el segundo.  

El viernes, el presidente de
Ecuador, Daniel Noboa, inscribió
su candidatura para optar a la ree-
lección, en busca de gobernar para
un periodo completo (2025-2029).
En esta ocasión lo acompañará
también una mujer como candidata
a la vicepresidenta, la también
empresaria María José Pinto, que
fue titular de la Secretaría Técnica
Ecuador Crece Sin Desnutrición
Infantil. 

Francesco Tabacchi

Iván Saquicela Rodas

Jimmy Jairala

El Consejo Nacional Electo-
ral (CNE) informó que el 

plazo para las inscripciones 
de todos los candidatos 
 termina este miércoles,  

2 de octubre, a las 18:00.

REPORTAJE
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Cada 24 de septiembre es el 
día para hacer conciencia 
sobre el cáncer de tiroides. 

Y en esa fecha, la cantante Silvana 
Ibarra, aprovechó para anunciar en 
sus redes sociales que se declara 
“sana” sobre la batalla que está 
afrontando debido a su enferme-
dad. 

La artista compartió un emo-
tivo video donde dejó ver su 
segunda cirugía a la que debió 
someterse por el cáncer. 

“Me encuentro después de mi 
segunda cirugía, en plena recupe-
ración”, dijo la artista de 65 años 
muy optimista. Ella fue operada a 
principios de septiembre por el 
cáncer de tiroides que fue diag-
nosticada a inicios de este año. 

La cantautora también aprove-
chó para agradecer a Dios y a su 
doctora de cabecera, al equipo 
médico que trabajó en su reciente 
operación, a su familia y a todos 
sus seguidores por el apoyo reci-
bido. 

“Quiero expresar mi solidari-
dad por quienes padecen y luchan 
este cáncer, nuestro objetivo es 
batallar sin rendirnos, hasta tocar 
la campanita con la bendición de 

Dios... Hoy me declaro sana y quie-
ro que todos lo declaremos y nos 
levantemos como el ave fénix para 
volver a comenzar”, enfatizó. 

También mostró fotografías y 
videos cortos de su proceso con el 
cáncer, como la realización de 
tomografías y el posoperatorio, 
intercalado con escenas de sus clips 
musicales. 

En su publicación, la cantautora 
aprovechó la ocasión para agrade-
cer a Dios, “por sostenerme”, 
también se refirió a su doctora de 
cabecera, al equipo médico que 
trabajó en su reciente cirugía, a sus 
hijos y fanáticos que la acompañan 
en esta dolencia. 

 
PIDIÓ ORAR 
 POR ELLA 

El cáncer de tiroides fue detec-
tado a inicios de este 2024 y desde 
entonces la mantiene totalmente 
alejada de los escenarios. 

Silvana Ibarra fue sometida a 
una nueva cirugía el pasado martes 
3 de septiembre del 2024. Y a 
pocos días de ingresar nuevamente 
al quirófano pidió a sus seguidores 
que oren por ella para que todo 
salga bien. 

La cantante se refirió acerca 
de esta operación en una entrevista 
con Los hackers del espectáculo 

de Ecuavisa. “Estoy en manos de 
Dios, aceptando. Quisiera vivir un 
año más, pero aceptando siempre 
con mucho respeto, la voluntad de 
Dios”, manifestó la artista. 

Su voz es ronca y un poco 
entrecortada a causa de la enfer-
medad que afectó sus cuerdas 
vocales. Debido a este cáncer la 
artista no puede y tampoco debe 
cantar, aunque asegura que volverá 
a los escenarios. 

 
ANHELA VOLVER  

A CANTAR 
Silvana ha agradecido a los 

medios y al público por la preo-
cupación demostrada hacia ella. 

Señaló que la cirugía a la que 
debía someterse es de urgencia ya 
que el tratamiento de radioterapia 
no hizo el efecto que ella y los 
médicos esperaban. “Los valores 
tumorales han aumentado. Yo me 
imaginé que después de la radio-
terapia venían los chequeos y nada 
más, pero no fue así”, dijo. 

Desde que se le detectó la 
enfermedad, la cantante Silvana 
Ibarra se sometió a 33 sesiones de 
radioterapia, después de que le 
fuera extirpada la tiroides. 

Sin embargo, la nueva inter-
vención quirúrgica era necesaria 
ya que el cáncer se podía expandir 
a los pulmones, al cerebro o hasta 
a los huesos. 

Ella siempre ha sido una gran
amiga de Ecuador News, por eso
nos regocijamos de la noticia que
acaba de dar. Volver a los escena-
rios y junto a su público son los
anhelos de la cantante ecuatoriana
Silvana Ibarra. 

Sin embargo, por redes sociales
insisten que Silvana no estaría bien
como ella lo asegura. Nos contac-
tamos con algunos familiares suyos
que, por el contrario siguen opti-
mistas por el presente y futuro de 
la gran artista.

Silvana Ibarra se declara “sana” 
Lo dio a conocer en el Día Mundial del Cáncer de Tiroides

“Quiero expresar 
mi solidaridad por 
quienes padecen y 

luchan este  
cáncer, nuestro 

objetivo es bata-
llar sin rendirnos”.

Muy allegada a Ecuador News y a sus lectores, 
Silvana Ibarra se encontraba retirada del mundo 
artístico, en donde fue siempre triunfadora, 
debido a problemas delicados de salud. Sin 
embargo, ha dado a conocer que le ha ganado 
a la enfermedad y espera volver pronto.
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Para ir al trabajo, David Mén-
dez cruza diariamente el 
puente Ed Koch Queensboro, 

compartiendo un solo carril con 
otros ciclistas, usuarios de scooters 
y patinetas, y con quienes se atreven 
a cruzar el tramo a pie. Todos ellos 
siguen esperando que se abra el 
cruce peatonal del otro lado del 
puente, pero el Departamento de 
Transporte anunció recientemente 
un nuevo retraso para la entrega de 
la obra. 

La agencia dice que por daños 
en uno de los paneles de la calzada 
del tablero del puente, debido al 

uso, se ha requerido tiempo adicio-
nal para completar las obras. 

Mediante un comunicado el 
departamento señaló: 

"El departamento de Transporte 
de la ciudad permanece compro-
metido a abrir el paso peatonal de 
la parte sur del puente Queensboro 
tan pronto sea posible, manteniendo 
la seguridad del público". 

Mientras tanto, quienes necesi-
tan cruzar, temen lastimarse y 
posiblemente lastimar a otros. 

“Aquí transitan los que corren 
diario, también tenemos miedo de 
que si llegamos a chocar o a atro-

pellar a alguien. Lastimosamente 
hay que tener bastante cuidado. 
Entonces nos gustaría que haya la 
posibilidad de que puedan abrir el 
otro lado para así transitar mejor", 
dijo Méndez. 

La concejal Julie Won ha denun-
ciado en múltiples ocasiones los 
retrasos y exige respuestas. 

“Pedimos claridad y como pre-
sidenta de contratos, citaré este 
contrato porque parecen estar ale-
gando que el contratista tiene la 
culpa de los retrasos. Tenemos que 
saber quién es responsable de qué 
y quién se está comiendo estos cos-
tos. ¿Depende de nosotros, los 
contribuyentes o el contratista por 
sus errores?”, dijo la concejal Won. 

Entre tanto, el departamento de 
Transporte está ajustando su cro-
nograma de construcción para poder 
abrir la calzada exterior sur a pea-
tones. La concejal Won agrega que 
diariamente unos 10 mil peatones 
y ciclistas comparten este camino 
para atravesar el puente. 

¿Y cuándo abrirá el nuevo cruce 
peatonal? El departamento de 
Transporte dice que este invierno 
aunque no han dado una fecha pre-
cisa.

Los neoyorquinos podrán 
cruzar una calle sin limita-
ciones en la ciudad de 

Nueva York luego de que el Con-
sejo (cámara legislativa de la 
ciudad) eliminara la ley que les 
obligaba a hacerlo sólo en las zonas 
marcadas para ello en los pasos de 
cebra . 

Cruzar indebidamente las calles 
podía costar a los neoyorquinos 
una multa de hasta 50 dólares, una 
sanción que no era muy corriente 
pero se seguía aplicando, como 
pudo comprobar recientemente un 
periodista de la agencia de noticias 
EFE. 

"Este proyecto de ley permitiría 
a los peatones cruzar legalmente 
una calle en cualquier punto, inclu-
so fuera de un cruce peatonal, 
marcado o no marcado" señala la 
nueva legislación. 

La medida aprobada hoy exige 
además que el Departamento de 
Transporte realice un esfuerzo de 

educación sobre los derechos y res-
ponsabilidades de los peatones y 
de los operadores de vehículos de 
motor, bicicletas y otros medios 
de transporte. 

La organización Legal Aid se 

mostró complacida con la nueva 
medida y aseguró que la aplicación 
de la antigua ley de cruce de calles 
sirvió durante mucho tiempo 
"como pretexto para una vigilancia 
excesiva que ha afectado despro-

porcionadamente a las comunida-
des negras y latinas". 

"No nos equivoquemos, la apli-
cación de medidas de control
contra cruces de calles imprudentes 
nunca ha preocupado a la seguridad 
pública ni al tráfico. En cambio,
ha perpetuado una actuación poli-
cial sesgada que perjudica a 
nuestros clientes y a los barrios de 
bajos ingresos", advirtió el grupo 
legal. 

Legal Aid hizo un llamado al
alcalde Eric Adams a firmar el pro-
yecto "de inmediato" para
convertirlo así en ley y aseguró 
que estarán atentos para garantizar 
que el Departamento de Policía no
desnaturalice la medida a través 
de otros medios. 

Huele a gas. Actúe rápido. 

 

Nunca suponga que otra persona ya haya 
llamado. 

 
La seguridad comienza en su casa 
 
Señales: El gas natural huele a huevos podridos y puede sonar 

como un silbido. Podría ver burbujas en el agua, polvo en el aire o 
vegetación que está muriendo. 

 
No: Encienda un interruptor, encienda fósforos, ni toque elec-

trodomésticos ni dispositivos electrónicos, incluidos teléfonos. 
Hacerlo puede causar una explosión si hay gas en el aire. 

 
Sí: Abandone el área y llévese a las demás personas con usted. 
 
Llame: Cuando esté a una distancia segura del área, llame al 

911, a Con Edison al 1-800-75CONED (1-800-752-6633) o a National 
Grid al 1‑718‑643‑4050. 

 
Nunca suponga que otra persona ya haya llamado. Puede notificar 

las fugas de forma anónima y no tiene que estar cerca del lugar 
cuando llegue la ayuda. 

 
Más consejos de seguridad 
 
• Verifique que todos los quemadores estén completamente apa-

gados cuando haya terminado de cocinar 
• Asegúrese de que la luz piloto esté siempre encendida 

COMUNITARIAS

“Aquí transita demasiada gente con la bicicleta, las patinetas y los que 
practican ejercicios corriendo. Es muy urgente". 

NY ya no multará a quienes crucen las calles fuera de los pasos de cebra

Nuevo retraso en obra de cruce 
peatonal en puente Queensboro
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GuaYaquil 
Oktoberfest 

     Arquitecta y artista plástica peruana, presentó sus recientes obras en Guayaquil. Fue grato 
conocerla y platicar brevemente para conocer algo más del interesante proceso creativo que la 
distingue. Nos dijo, que, no busca la perfección, trata de transmitir emociones y es el observador 
quien identifica lo que está expresando. Su estilo la lleva a pintar personajes sin facciones 
definidas. El cuadro que observamos a la derecha, titulado “Huérfanos”, deja un mensaje que 
habla por sí solo, con lo que logra deleitar o conmover al público. 
     La presentación del acto estuvo a cargo del director del Museo, Pablo Martínez Rojas.  

     GUILLERMO VALENCIA LEÓN, nos deja un enorme vacío en nuestro 
mundo periodístico.  El viernes 20 de septiembre, se produjo su sensible 
fallecimiento, -96 años- Fue director de la revista Estadio, sus comentarios 
publicados en El Universo, lo escuchábamos en radio Atalaya y en canal 
2 de TV. Destacaba su personalidad en sus escritos, tenían especial la 
identificación de su solvente estilo narrativo y respeto del idioma. Poseía 
elegancia comunicacional para escribir, frente al micrófono o cámaras 
de televisión, inconfundible su timbre de voz.    
     Su época fue una muy especial, de aquellas valiosas personalidades 
del Periodismo Deportivo con: Manuel Chicken Palacios, Rafael Guerrero 
Valenzuela, Voltaire Paladines, Ricardo Chacón, Jorge Delgado, Tobías 
Barrilla, el narrador Ecuador Martínez, Ralph del Campo, Alfonso 
Chiriboga, Manolo Mestanza Pacheco, Chausón Valdez, Bobby Bermúdez, 
Arístides Castro, Pancho Doylet, Leonardo Montoya, Carlos V. Morales, 
Walter Espinel, Carlos Fuentes, Emilio Ruiz, entre otros, además de 
gratos amigos, muy apreciados colegas. 
     Hasta cada momento, admirado VALENCIANO. Te recordaremos, 
así como en la foto, con tu público, siempre activo, exitoso, creativo y 
buena gente.  

FERNANDO H. 
 NARANJO-VILLACÍS 

Violeta Block 
EN EL MUSEO LUIS NOBOA NARANJO 

GUILLERMO VALENCIA 
VALENCIANO (+) 

MANUEL UGARTE 
Y SUS COLORES  

INFINITOS

     Con gran júbilo, celebraron el 
Aniversario de la institución presidida 
por la Msc. YOLANDA MARTÍNEZ y el 
Dr. ALEXANDER CAJAS, Fundador. 
Concurrieron autoridades locales, 
directivos de Entidades Periodísticas, 
Académicos y miembros de diferentes 
medios de comunicación. El acto tuvo 
cumplida realización en el salón principal 
del Club de Leones. Felicitaciones por 
la elegante recepción que convocó de 
manera particular a los profesionales 
del Periodismo regional.    

     Posee múltiples talentos, en su 
lenguaje no existen las fechas, 
sencillamente, “es el hombre que 
no nació… siempre existió.” 
MANUEL UGARTE, artista plástico 
y yogui. Residió por muchos años 
en Nueva York y París. Habla inglés, 
francés y español. Siempre con 
extraordinario sentido del humor. 
Creador de su Museo, que por 
algunos años estuvo ubicado en 
Padre Aguirre y General Córdova. 
Recientemente, efectuó 
exposiciones en la Casa de la 
Cultura del Guayas y en el Tenis 
Club.  
     En la foto, con su esposa LIDA 
YÁNEZ, quien expresa: “al pintor, 
escultor y exprofesor, aún no le ha 
sido otorgado el reconocimiento que 
amerita su vida dedicada con pasión 
a las Bellas Artes.”  

YOLANDA MARTINEZ P. 
41 ANIVERSARIO  

ASOCIACION 
PERIODISTAS DE MILAGRO
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QUITO “LA CARITA DE DIOS”  
ARDIO EN LLAMAS

Por: Holguer Mariano Jara 
Desde Quito para Ecuador News 
 
 
 
 
 

El país afectado por la sequía 
en el 80% de su territorio, hizo 
frente con centenares de com-

batientes los estragos del fuego. Las 
llamas azotaron la capital de la Repú-
blica cada segundo, momentos de 
nerviosismo, pavor y miedo se vivió 
en la “carita de Dios”, que repenti-
namente se convirtió en un infierno 
de calor, fuego incontrolable, ataques 
por diferentes puntos, una verdadera 
locura que ardía en llamas. 

Ecuador, debe cerrar puertas y 
ventanas de ingreso y salida para cap-
turar a los responsables de los 
incendios. Criminales ecológicos, 
terroristas de la naturaleza, enemigos 
de la sociedad, delincuentes de la 
vida, fanáticos del odio y vampiros 
convertidos en pirómanos.  

Quito, por 48 horas sufrió el deba-
te más violento del fuego 
inmisericorde, dejando llanto, dolor, 
impotencia y sobre todo una inmensa 
devastación de bosques y la natura-
leza. Miles de hectáreas dañadas por 
el fuego causaron millonarias pérdi-
das económicas, disminución en la 
producción y encarecimiento de pro-
ductos agrícolas. 

Los incendios forestales en Quito 
se iniciaron en la Av. Conquistadores 
que conecta con Cumbayá, el cerro 
Auqui ubicado en la zona oriental de 
la capital, que separa a Cumbayá y 
los Chillos. De manera acelerada y 
con la ayuda del viento las llamas 
absorbieron Guápulo, la Av. Simón 
Bolívar, Bellavista, el barrio Bolaños 

y la Av. Gonzáles Suárez. 107 familias 
fueron evacuadas, 83 en el barrio 
Bolaños, 22 en el sector de Bellavista, 
2 en Guápulo. 12 viviendas presentan 
daños por el incendio, 2 quedaron 
completamente calcinadas, 5 deben 
ser reubicadas y 5 pueden ser repa-
radas, informó el Ministro de 
Desarrollo Urbano y Vivienda, Hum-
berto Plaza. 

Los heridos por el incendio fores-
tal que afectó al sector de Guápulo 
se recuperan y están por el momento 
fuera de peligro. Según cifras del 
Ministerio de Salud Pública, por la 
emergencia se atendieron algo más 
de 40 personas. 

Un bebé de 11 meses que resultó 
con quemaduras de grado 1 en el sec-

tor de bellavista, fue atendido en el 
hospital pediátrico Baca Ortiz. Otro 
niño de un año también fue atendido 
y se encuentra en buenas condiciones. 
Niños de mayor edad fueron trasla-
dados al hospital Pablo Arturo Suarez 
y otro al Carlos Andrade Marín del 
IESS. 

En medio de la desesperación y 
el fuego insoportable de la forestación 
en el barrio “Bolaños” de Quito, 
desde las tinieblas que emanaban el 
humo, surgió inesperadamentente el 
agente civil de tránsito, Luis Segovia, 
quien pese al peligro que existía, 
arriesgó todo, incluso su vida, para 
rescatar del fuego a varias personas 
de la tercera edad que se encontraban 
gritando.  

El héroe de esta jornada se los 
llevó en su espalda uno por uno para 
ponerlos a buen recaudo, pese a estar 
solo le devolvió la alegría al rostro 
de los abuelitos y la esperanza de 
seguir viviendo. 

Los 8 incendios forestales en tan 
solo 48 horas ocasionaron pérdidas 
a los establecimientos comerciales 
en aproximadamente 25 millones de 
dólares, a lo que se suman las pérdi-
das por los cortes de energía eléctrica, 
situación que está poniendo de rodi-
llas a esta comunidad. 

De manera paralela se suspen-
dieron las jornadas laborales 
presenciales para las instituciones 
públicas y municipales y los estu-
diantes a clases virtuales. Esta 

disposición dejó a más de 73.000
estudiantes y 100.000 trabajadores
en sus casas. Cerca de 30.000 trans-
portistas entre buses y taxis no
trabajaron con normalidad el miér-
coles y sufrieron pérdidas eco-
nómicas. 

 
ECUADOR ENFRENTA 
LA PEOR SEQUIA EN 

60 AÑOS 
El Presidente Daniel Noboa, cali-

ficó como la peor sequía la del 2.024
en los últimos 60 años, al tiempo de
agregar que los incendios ocurridos
en Quito fueron hechos por terroristas.
Con este motivo anunció recompen-
sas para quien de información sobre
los responsables y causantes de los
incendios forestales. 

El Alcalde de Quito Pavel Muñoz,
calificó como “criminales y terroris-
tas” los incendios ocurridos en la
capital de la República. Es absoluta-
mente increíble que, mientras ocurría
este “mega incendio” al mismo tiem-
po se prendan otros en la Cima de la
Libertad, Av. General Rumiñahui, en
Llano chico y más sectores, se pre-
guntó. 

Los incendios se produjeron en
horas de la madrugada, cuando no
hay “ni sol ni radiación y evidente-
mente, hay una acción humana”,
precisó. Muñoz, recordó que por
incendios anteriores hay dos deteni-
dos en proceso de investigación, pero
en total hay 13 denuncias hasta el
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momento por distintos flagelos. 
El Alcalde confirmó que la ciudad 

está “bajo ataque” y que gracias a 
videos existen cuatro sospechosos y 
pide celeridad a la Fiscalía. Agradeció 
a la ciudadanía, ya que los videos 
son pieza importante y pidió que se 
sigan revisando en las zonas donde 
se produjo incendios para identificar 
más personas. 

Un policía que realizaba un con-
trol de rutina por las calles posteriores 
de la iglesia en Guápulo, encontró 
dos bidones con material inflamable, 
cerca de la zona del incendio y que 
también están investigando. 

 
FISCALÍA INICIÓ 
INVESTIGACIÓN 

SOBRE INCENDIOS 
Los incendios provocados o no 

en la capital ecuatoriana, se convir-
tieron en lenguas gigantes de llamas 
que destruían todo a su alrededor, 
mientras que Bomberos y ciudadanía 
en general, luchaba de manera des-
igual contra el fuego para controlar 
y apagar el mismo, que cobró la vida 
de animales silvestres, plantas, árboles 
y contaminó el medio ambiente.  

Los expertos aseguran que los 
incendios fueron atípicos, mientras 
los afectados y vecinos de las zonas, 
sostienen que vivieron un verdadero 
horror y temían incluso por sus vidas. 
Nunca había visto un árbol de 30 
metros con el fuego en las puntas 
más altas, animales escapar a velo-
cidad inusitada, insectos morir, chozas 
quemarse, ancianos gritar desespe-
rados por auxilio y soportar un calor 
asfixiante. 

Agosto fue el mes con más incen-
dios forestales en Ecuador, en lo que 
va del año, según la Secretaría de 
Riesgos y aunque en estos últimos 
días los incendios forestales en Ecua-
dor se han concentrado en Quito en 
las zonas del panecillo y Guápulo, 
en Guayaquil por el parque samanes, 
las cosas se pusieron demasiado fuer-
tes, incluso se incendiaron varios 
vehículos. 

Loja sufrió con el mayor número 
de hectáreas quemadas en Quilanga 
y duró 14 días, consumió 6.295 hec-
táreas lo que convierte en el flagelo 

más grande , mientras en Santo 
Domingo, Sucumbíos y Orellana, no 
se han reportado incendios en lo que 
va del año. 

Por información de las autorida-
des se conoce que 3.200 incendios 
forestales se registraron desde Enero 
hasta septiembre del 2.024 y han que-
mado cerca de 40.000 hectáreas de 
vegetación en todo el Ecuador. El 
COE nacional ante la magnitud de 
los incendios declaró alerta roja por 
el déficit hídrico en 15 provincias. 
Las más afectadas son: Loja, Azuay, 
Pichincha, Carchi, Imbabura y Gua-
yas. 

La Fiscal general del Estado, 
Diana Salazar, dispuso la apertura de 
investigaciones en todas las provin-
cias donde se han registrado incendios 
forestales en las últimas semanas. 
Personal de la  la Fiscalía y Coman-
dancia de la Policía Nacional, realizan 
la coordinación para la práctica de 
pericias en los sitios donde han regis-
trado los incendios que afectaron 
miles de hectáreas en todo el país. 

El Ministerio Público también 
inició de oficio, una investigación 
previa por el incendio que se registró 
el pasado jueves 26 de septiembre en 
el parque Samanes, ubicado en el 
norte de Guayaquil.  

Agentes de la Fiscalía, de la Poli-
cía y personal del Cuerpo de 
Bomberos de Guayaquil, desarrollan 
diligencias en el sitio que se produjo 
el flagelo y dejó más de 30 carros 
quemados e inservibles, con pérdidas 
económicas elevadas. 

La Asamblea Nacional no se pro-
nuncia al respecto y se espera que 

por lo menos den tramite a la reforma 
al código orgánico ambiental y al 
Coip, que son fundamentales para 
casos como los ocurridos, o crear una 
Ley que obligue a sembrar árboles 
en todo el Ecuador, para ayudar al 
medio ambiente, especialmente por 
el cambio climático que nuestro país 
también está afectado. 

 
CAUSAS Y EFECTOS 
DE LOS INCENDIOS 

FORESTALES 
Muchos dicen que el incendio fue 

provocado por manos criminales, 
mientras otros por una quema agrícola 
mal controlada y se propagó rápida-
mente por las condiciones de sequía 
y los fuertes vientos.  

Estas quemas controladas, o que 
se salen de control son peligrosas en 
términos ambientales, porque gene-
ralmente coinciden con los momentos 
más secos en el territorio nacional y 
afectan al ecosistema. Los materiales 
secos que yacen en los suelos fores-
tales, sumados al calor y oxígeno 
producen la fórmula perfecta para 
crear la primera chispa. Es importante 
brindar alternativas para evitar las 
quemas agrícolas 

Y es que controlar un incendio 
forestal es una actividad de alto ries-
go, que requiere de una gran cantidad 
de personas especializadas: entre el 
personal participante en el combate 
a los incendios se encuentran propie-
tarios y poseedores de terrenos 
forestales, voluntarios, personal de 
protección civil, militares, bomberos, 
entre otros. 

Los incendios forestales traen 
consigo más consecuencias de las 
que se ven a simple vista, por ejem-
plo; los suelos son más susceptibles 
a la erosión, se daña el hábitat de la 
fauna silvestre, los árboles son más 
vulnerables a las plagas, enfermeda-
des, perturban gravemente la 

biodiversidad, la ecología y el 
medio ambiente de una región y se 
afectan los mantos freáticos. 

Muchos de los incendios terminan 
causando daños irreparables en la 
riqueza faunística y floral de los luga-
res donde ocurren. Pero además de 
provocar desequilibrios en la natura-
leza, los incendios forestales aceleran 
el calentamiento global derivado del 
cambio climático. 

Es necesaria la innovación en 
materia de prevención de incendios, 
ya que los métodos tradicionales no 
están resultando eficaces. Además, 
dado que algunas de las causas de 

los incendios forestales tienen un ori-
gen antrópico, es importante también 
concienciar a la opinión pública sobre 
el tema. El cambio climático hace 
que la materia orgánica se seque con 
más facilidad, aumentando así el 
potencial de propagación. 

Pero ¿qué causa realmente los 
incendios forestales? En algunos 
casos, como ocurre con los rayos de 
una tormenta, la propia naturaleza se 
encarga de extinguirlos sin causar 
mayores daños. En otros casos, estos 
incendios tienen lugar en circunstan-
cias que favorecen su expansión. 

Las condiciones climáticas como 
la temperatura, la velocidad y direc-
ción del viento, el nivel de humedad 
en el suelo, la atmósfera y la duración 
de los períodos secos no solo causan, 
sino que también dificultan la extin-
ción de los incendios forestales. 

En los bosques nacen los afluen-
tes de los que dependen varias 
comunidades de la zona, por lo que 
sus moradores temen que el incendio 
forestal afecte el abastecimiento del 
agua. Al menos mil hectáreas fueron 
destruidas, las mismas fueron alber-
gue de bosques, eucaliptos y especies 
endémicas. 

Después del incendio, la falta de 
agua es evidente, las comunidades 
más cercanas al área donde se registró 
el flagelo, están preocupadas porque 
el fuego acabó con árboles de más 
de 30 metros, murieron muchos ani-

males, otros quedaron gravemente
heridos y otros lograron escapar. 

 
CONTROL PERMA-

NENTE PARA EVITAR 
NUEVOS INCENDIOS 

Durante el fin de semana se pro-
cedió a un minucioso control con
drones, helicópteros y por tierra, para
verificar que el fuego esté completa-
mente controlado para evitar nuevos
incendios. De acuerdo con el informe
de la Secretaría de Riegos, los incen-
dios afectaron 4.493,69 hectáreas. 

188 personas fueron afectadas
por quemaduras, inhalación de humo
y problemas respiratorios. 

El olor de humo y una densa nie-
bla, que produjeron los incendios
permanecen en la urbe quiteña. El
más grave sucedió en Guápulo, donde
las llamas avanzaron hasta zonas resi-
denciales, los vecinos se organizaron
y con baldes de agua cumplían su
objetivo, ayudar paracombatir el
fuego. 

Aunque no exista una intención
expresa de causar un incendio, hay
prácticas que realiza el ser humano
en la naturaleza que pueden ocasio-
narlos. Tirar un cigarrillo encendido
sobre la vegetación o no apagar total-
mente una fogata, son prácticas que
ponen en peligro la naturaleza cir-
cundante. También puede incrementar
el riesgo de incendio, el abandono 
de objetos de vidrio, que constituye
un elemento refractario, en la natu-
raleza. 

Conocer las causas de los incen-
dios forestales son el primer paso 
para actuar en beneficio de estos
sumideros naturales de CO2 tan nece-
sarios en la lucha contra el cambio
climático. 

Intervención del Estado con
recursos, Bomberos con mejor tec-
nología, capacitación apegada a la 
realidad y obviamente colaboración
de la ciudadanía para evitar se pro-
duzcan los incendios, especialmente
forestales. 
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Félix A. Lam nació hace 84 
años en un pueblo cercano 
a La Habana. Madre cubana, 

padre chino. Su meta era conver-
tirse en bodeguero en una de las 
tiendas de su padre y conquistar, 
desde el mostrador, a las bellas 
mujeres que frecuentaban los nego-
cios de su progenitor.  

Sus sueños se truncarían: con 
siete años lo enviaron a China para 
conocer a su abuela y estudiar el 
idioma. Lo estudió tan bien que se 
olvidó del español. Cuando regresó 
a Cuba sólo sabía hablar chino can-
tonés.  

Cuando llegó Fidel Castro al 
poder y Lam vio el sesgo que 
tomaban los acontecimientos, otra 
vez el comunismo, viajó a México, 
a trabajar como cocinero. Más 
tarde probó fortuna en Costa Rica 
y, por fin, a Nueva York, donde 
conoció a la que hoy es su esposa, 
Mabel, hija de cubanos, que tenía 
la nacionalidad estadounidense. Se 
casaron, Félix se convirtió en ciu-
dadano americano y tuvieron dos 
hijos, Félix y Kevin. Félix hijo fue 
durante cuatro años deputy com-
misioner de la Policía de Nueva 

York, posteriormente vicepresiden-
te de la New York University y 
ahora es jefe de Finanzas de los 
Boy Scouts neoyorquinos. Kevin, 
el menor, es un próspero ejecutivo 
de la multinacional Microsoft, en 
Seatle.  Félix A. Lam y Mabel tie-
nen siete nietos.  

Pero la fama de Félix le viene 
de su labor como fotoperiodista, 
y como amigo y confidente de 
Celia Cruz, la diva de la salsa, la 
guarachera de Cuba, con la que 
viajó por todo el mundo. Lam ha 
fotografiado a presidentes, cientí-
ficos, artistas, a la crema de la 
crema de los famosos del universo 
durante cinco décadas. Su archivo 
es tan grande que ya no le cabe en 

la casa y está tan desordenado que 
harían falta años parta meterlo a 
camino.  

¿El comunismo te perseguía? 
“Era como una maldición. Logré 
huir de China porque nos querían 
matar a mi hermano y a mí, huimos 
a Hong-Kong y ahí empecé una 
vida distinta. Me hice un buen coci-
nero”.  

Parece cosa de otro mundo. 
De cocinero a reportero gráfico. 
“Lo de la fotografía fue accidental. 
Poco a poco me fui metiendo en 
este mundo y trabajé para las mejo-
res revistas de habla hispana de 
Nueva York, como Temas y Cana-
les. Y para muchos otros medios”.  

¿Cómo conociste a Celia 
Cruz? “Pues trabajando. Todo en 
mi vida ha sido accidental. Sim-
patizamos enseguida, lo mismo me 
ocurrió con Ralph Mercado, que 
fue muchos años manager de Celia, 
y mi gran amigo. Las dos pérdidas 
me golpearon muy fuerte. Con 
ambos viajé por todo el mundo, 
tras los pasos de la mujer que puso 
de moda la salsa en el mundo”.  

“Celia amaba a Santa Cruz y a 
la isla. Aquí logró el record Guin-
ness de asistencia a un concierto. 
Aquel día fue inolvidable y ella 
consideraba a Canarias, concreta-

mente a Tenerife, como su tercera 
patria: Cuba, los Estados Unidos 
y Tenerife”.  

¿Cómo era Celia? “La perso-
na más sencilla y más buena que 
te puedes imaginar. Y tenía una 
voz extraordinaria y un corazón 
enorme, que entendía a todo el 
mundo y quería a todo el mundo”.  

¿La salsa murió con ella? “No 
creo que haya muerto la salsa, pero 
ocurre que hay modas en la música. 
Y ahora la moda es otro tipo de 
producto musical.  

Tú eres el guardián de la 
tumba de Celia. Hasta ese punto 
la has seguido. “Yo la quería 
mucho y tengo el honor, por encar-
go de su último manager, persona 
de confianza y heredero, mi amigo 
Omer Pardillo, de cuidar el mau-
soleo donde están enterrados Celia 
y su esposo, el que fue trompetista 
de la Sonora Matancera, Pedro 
Knight”.  

A los 84 años sigues siendo 
fotógrafo de prensa acreditado 
ante el Departamento de Policía 
de Nueva York. “Sí, debo ser de 
los más veteranos y además presido 
la Asociación de la Prensa Cubana 
en el exilio de Nueva York y New 
Jersey. Ya quedamos poquitos. Pero 
sigo en activo y trabajo ahora para 

Ecuador News, un periódico de 
habla hispana, de gran aceptación
entre los residentes ecuatorianos
en Nueva York.  

“También hago fotos para gran-
des periódicos y revistas en inglés
cuando me las piden”.  

¿Has venido de vacaciones?
“Sólo unos días, porque quise
entregar a algunas autoridades
tinerfeñas la moneda de 25 centa-
vos que el Departamento del 
Tesoro ha lanzado con el reverso
dedicado a Celia Cruz.  

“He estado, en estos días pasa-
dos, en la Casa de la Moneda, en
Filadelfia (Pensilvania), para reco-
ger ejemplares nuevecitos, porque 
las que salen a la calle la gente no
las hace circular, se las queda. Y
el Tesoro ha tenido que lanzar ree-
diciones, la última en una cuantía
de dos millones de dólares. Salen
a la calle y a los dos o tres días ya
no hay ninguna en circulación. Las
guardan como recuerdo de Celia”.

 ¿No te cansas de trabajar?
“No, aunque oficialmente estoy
jubilado. Ahora lo hago como
hobby, pero siempre tengo mi
cámara lista. Es que he tenido opor-
tunidad de estar con tanta gente
interesante que no quiero retirarme
del todo”. Félix Lam en su faceta de “guardian” de la tumba de Celia Cruz.

A Félix Lam, cada vez que 
visita Islas Canarias, Espa-
ña, lo reciben como un rey, 
Desde hace treinta años se 
vinculó al famoso ‘Carna-
val de Tenerife’, y de vez 
en cuando se da una vuelta 
por allí. Hace un mes 
regresó y el gran periodista 
Andrés Chaves le hizo ina 
entrevista donde destacó 
que hace parte de Ecuador 
News. Extractamos algu-
nos apartes del escrito.

Como siempre, le preguntan por Celia
Hombre de Ecuador News destacado en Islas Canarias

GENTE
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Incecendiodios y terrerroriorismomo…
¿Fueron provocados? 

ECUAVISA puso las alarmas, los 
temores con el andar de las horas 
amenazaban convertirse en pánico 
colectivo y la Municipalidad 
Metropolitana de Quito multiplicaba 
sus esfuerzos como quien se cura 
en sanos; el Ministerio de Defensa 
empezó a desempolvar archivos y 
los periodistas aguzaron su 
memoria para desentrañar quien, 
metódicamente, podría ser quien 
se propuso incendiar Quito, para 
crearle un nuevo problema al país, 
a la Alcaldía quiteña y al Gobierno 
Nacional, amén de las conse-
cuencias que – como ocurre casi 
siempre - arrastra y padece el 
ecuatoriano común y corriente, al 
patialsuelo vecino de nuestro 
barrio. 
     Elemental esos temores, porque 
no pueden darse – en escaso 
tiempo - casi treinta incendios 
forestales en los contornos de 
Quito, en las mismas quebradas 
que separa al hombre de la mon-
taña andina, que sirven para el 
acarreo de agua para la pota-
bilización; ni pueden expandirse 
como el viento a Guayaquil, a 600 
kilómetros de Quito, en el área de 
expansión de la vía a la Costa. 
     La televisión reportó que Quito 
lleva casi dos días aguantando el 
flagelo de las llamas en el centro 
oriente de la ciudad, a la altura de 
Guápulo. El incendio forestal se 
reportó en la quebrada, la tarde 
del 24 de septiembre, luego se 
extendió hacia el barrio Bolaños, 
al cerro Auqui y llegó a Bellavista, 
poniendo en riesgo a miles de 
personas, animales y viviendas. 
     Según ECUAVISA, la primera 
conclusión de las autoridades 
municipales y gubernamentales es 
que el fuego inició de manera 
intencional, incluso el presidente 
Daniel Noboa insinuó que, de 
determinarse aquello, los respon-
sables serían tratados como 
terroristas. 

     ¿Qué elementos nos lleva a 
esta hipótesis?... Casi nada, pero 
la Policía husmea: “La tarde del 25 
de septiembre, el Municipio de 
Quito y la Policía Nacional confir-
maron la detención de un hombre 
de 21 años, señalado como posible 
pirómano, respon-sable del 
incendio en Guápulo. Según las 
autoridades, encontraron un 
dispositivo móvil y combustible que 
serían indicios contra el joven; sin 
embargo, su familia indica que se 
trata de un estudiante universitario 
que vive en la zona. 
     Por otro lado, en redes sociales 
circularon videos en los que se 
observa a ciudadanos en moto, en 
actitud sospechosa, sacando 
gasolina de una de ellas. motos. 
Las autoridades también infor-
maron que encontraron a personas 
haciendo montículos con paja. 
Además, tuvo fuerza un video en 
el que un Agente Civil que mos-
traba dos canecas, cerca de la 
Iglesia de Guápulo, con un líquido 
que parecía una mezcla entre 
diésel y aceite de auto. 
     Para el Cuerpo de Bomberos 
de Quito, el 99 % de los incendios 
forestales son provocados, es 
decir, comienzan por un factor 

humano, intencional o fortuito. A 
veces, se trata de quemas de 
basura o de sembríos, una fogata 
que no se extinguió por completo 
o una colilla de cigarrillo que cayó 
sobre paja. 
     Sin embargo, también hay casos 
en los que el fuego inicia de 
manera intencional, es decir, 
porque alguien encendió una llama 
y la arrojó en los pastizales, incluso 
utilizando sustancias inflamables, 
donde está implícita la inten-
cionalidad. 
     En esta tarea están empeñados 
Municipalidad de Quito, el Gobierno 
Nacional, Fiscalía, Policía y Ejército 
que en reuniones conjuntan han 
analizado el asunto, donde no es 
ajeno que la piromanía se haya 
convertido en un nuevo elemento 
del narcoterrorismo, que, unido a 
la casta política, sostiene una 
guerra interna con desintegradores 
saldos sociales que enloquecen y 
mantienen paralizada a la nación. 
 

LOS COMITES  

BARRIALES 

     La sola presencia de Ricardo 
Patiño en Ecuador causó inquietud 
política (se había autoexiliado en 

México cuando las investigaciones 
de la Fiscalía lo tenían en la mira 
por soliviantar el orden). Siendo un 
alto jerarca de la RC-5, fanático 
por el expresidente Correa en cuya 
administración fue ministro de 
Economía, de Defensa Nacional y 
Canciller de la República, hoy es 
candidato legislativo y el correato 
lo da (desde ya) presidente de la 
Asamblea Nacional del 2025. 
     Fracasó, como los otros 
ministros de Defensa de Correa, 
en el propósito de contaminar 
políticamente a las FF.AA. como 
lo hizo Chávez en Venezuela, 
donde hoy sostienen a Maduro. 
Sin embargo, logró minar a la 
institución castrense cuando 
equiparó beneficios de la tropa con 
la oficialidad y unificó comedores 
y áreas sociales para reducir 
patrones de respeto y mando entre 
soldados de línea y graduados en 
los institutos militares. Hubo 
descontento, quiebre de respeto y 
orden, pero el tiempo aplacó las 
aguas. 
 

ENTRENAMIENTO  

O PICNIC 

Siguiendo el manual de Fidel 
Castro y el ejemplo de Chávez, 
Patiño anunció y preparó a grupos 
armados para la defensa de lo que 
llamaban la Revolución Ciudadana, 
integrado por jóvenes de ambos 
sexos para controlar el pensa-
miento político en barrios y 
sectores populosos dispuestos a 
defender logros políticos y 
garantizar movilizaciones masivas 
en defensa de la RC-5. Fue 
disfrazada con brigadas médicas, 
atenciones inclusivas de las 
dependencias públicas (Registro 
Civil, BNF, SRI, Inclusión Social, 
pagos de subsidios) que formaban 
parte de un proyecto positivo que 
se desinfló por el sectarismo 
impuesto y la corrupción de sus 

operadores. 
     Patiño ganó primeras planas 
en los diarios del país, por el 2014, 
cuando tres en el 2014, uno de 
estos ‘comités’ apareció prepa-
rándose militarmente en el Parque 
Metropolitano Guangüiltagua, el 
más importante de la capital. 
Lideraban las acciones el legislador 
alterno de Alianza PAIS, Rodrigo 
Collahuazo, y Carla Delgado, del 
colectivo Construye Ecuador. Diario 
EXPRESO dijo (10 de septiembre 
del 2014) que lo grave era que el 
entrenamiento militar a escondidas 
le daban oficiales del Ejército, 
cuando 
     Patiño era ministro de Defensa 
y Collahuazo ya había sido 
principalizado en la Asamblea. 
Denuncia e investigaciones 
quedaron allí: Collahuazo afirmó 
que se trataba de un picnic con 
unos guambras militantes de la 
Revolución Ciudadana. 
 

¿UN GUAMBRA  

PIRÓMANO? 

     Uno de esos guambras pudo 
haber escalado hoy a “pirómano” 
con las consecuencias a la vista, 
poniendo en aprietos al alcalde 
Muñoz, quien se anticipó en 
denunciar que los incendios de 
Quito fueron provocados, que bien 
puede ser una forma de “lavarse 
las manos”, a lo Pilatos, y que a la 
vez facilita curarse en sano, lo que 
es una razón más que suficiente 
para profundizar la investigación 
de los incendios provocados por 
pirómanos que aparentemente 
responden a una línea política de 
característica violentista. 
     Hay un largo camino por 
recorrer, ojalá que esta vez valga 
la penas esperar la terminación de 
las investigaciones que tienen un 
olor fuerte y penetrante como el 
del humo que tuvieron que inhalar 
los quiteños hace pocas horas.  

ANTONIO MOLINA 
Especial para 
Ecuador News 

Un presunto pirómano detenido 

por la Policía, aseguró ECUAVISA. 

Un oficial dando instrucción militar 

a comités de la RC-5- 

Arduo fue el trabajo 

realizado por los bomberos en Quito. 
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El preso condenado a 
muerte Freddie Euge-
ne Owens fue ejecu- 
tado el viernes de 
hace dos semanas por 
la noche, en la prime-
ra ejecución que el 
estado ha llevado a 
cabo en 13 años. 

 
Despachos combinados de Ecuador News 

 

Carolina del Sur acaba de 
ejecutar a su primer recluso 
en 13 años, Freddie Euge-

ne Owens, mediante inyección 
letal. 

Owens, de 46 años, fue decla-
rado muerto a las 6:55 de la tarde 
en la Institución Correccional 
Broad River, una prisión cerca de 
Columbia, la capital del estado. 
Simplemente dijo a los testigos: 

"Adiós". Se informó que también 
murmuró algunas palabras desco-
nocidas a su abogado antes de 
sonreír. 

Después de que se confirmara 
la muerte de Owens, se informó 
que un funcionario del Departa-
mento de Correcciones de Carolina 
del Sur hizo una declaración: "El 
caso contra Freddie Owens está 
completo". Se informó que habían 
recibido permiso para seguir ade-
lante con la ejecución 9 minutos 
antes. 

Una vez que se abrió la cortina 
de la cámara, Owens fue atado a 
la camilla con los brazos extendi-
dos, asegurado a la mesa. Pareció 
consciente durante aproximada-
mente un minuto, luego cerró los 
ojos y respiró profundamente 
varias veces, se informó. Poco des-
pués, su respiración se volvió 
mucho más superficial y luego su 
rostro se contrajo durante unos cua-

tro o cinco minutos antes de que 
los movimientos se detuvieran por 
completo. Diez minutos después, 
un profesional médico lo declaró 
muerto. 

Antes de su muerte, Owens 
supuestamente disfrutó de un festín 
de comida americana clásica que 
consistió en dos hamburguesas con 
queso, algunas papas fritas, un bis-
tec de costilla bien hecho, seis 
alitas de pollo, dos refrescos de 
fresa y una porción de pastel de 
manzana. 

 
25 AÑOS ESPERANDO 

Owens pasó 25 años en el 
corredor de la muerte de Carolina 
del Sur después de ser declarado 
culpable de matar a Irene Graves 
en 1999. Según se informa, disparó 
un solo tiro en la cabeza de la 
madre de tres hijos cuando ella le 
dijo que no podía abrir la caja fuer-
te en la tienda que estaba robando. 

El asesinato en sí tuvo lugar
dos años antes, en 1997, en una
tienda de conveniencia en Green-
ville, que está a unas 100 millas
al suroeste de Charlotte, Carolina
del Norte, en el extremo noroeste
de Carolina del Sur. Según se infor-
ma, el hijo de Graves asistió a la 
ejecución, al igual que el esposo
de una de sus hijas. También había 
tres testigos de los medios en la
habitación. 

Igualmente fue acusado, pero
nunca juzgado, por otro asesinato:
el de su compañero de prisión
Christopher Lee, que había estado
en la cárcel con Owens mientras
este último esperaba el juicio por
asesinato y robo. 

Según se informa, Owens deta-
lló la matanza a los investigadores,
diciéndoles que apuñaló a Lee, 
luego le quemó los ojos, lo estran-
guló y lo pisoteó. Dijo que lo había
hecho "porque [él] fue condenado

Freddie Owens fue ejecutado en Carolina del 
Sur, primera sentencia cumplida en 13 años

Freddie Eugene Owens se mostró siempre de buen semblante.

La sala de ejecución se preparó 48 horas antes.

Antes de morir simplemente se 
despidió de todos con un ‘bye’

INFORME ESPECIAL
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injustamente por asesinato", según 
un relato escrito de un investiga-
dor. 

Esa confesión fue leída tanto 
a los jurados como a los jueces 
que juzgaron a Owens y finalmente 
lo sentenciaron a muerte. Tuvo dos 
juicios diferentes: la primera sen-
tencia fue revocada, pero luego se 
restableció en el segundo. 

Los cargos por el asesinato de 
Lee fueron retirados después de 
que agotara sus apelaciones con 
respecto a su condena por asesinar 
a Graves. Los fiscales tenían dere-
cho a restablecer los cargos en 
2019, que fue después de que 
Owens se quedara sin sus apela-
ciones regulares por el cargo de 
asesinato original. 

Hasta el viernes por la tarde, 
todas las apelaciones de última 

hora de Owens fueron denegadas 
repetidamente, incluida una envia-
da a un tribunal federal. El 
gobernador de Carolina del Sur, 
Henry McMaster, era su última 
oportunidad de vida, pero el gober-
nador también denegó su apelación 
y se negó a conmutar su sentencia 
a cadena perpetua. 

McMaster dijo anteriormente 
a los funcionarios que seguiría la 
tradición y anunciaría su decisión 
sobre la vida de Owens momentos 
antes de que las drogas de la inyec-
ción letal ingresaran a su sistema. 
Es tradición que los funcionarios 
de la prisión y el fiscal general del 
estado se pongan en contacto con 
el gobernador antes de que se lleve 
a cabo la ejecución para asegurarse 
de que no haya motivos para retra-
sarla. 

La petición de clemencia de 
Owens también fue revisada por 
el ex fiscal de su caso, que ante-
riormente dijo que tiende a confiar 
en los fiscales y jurados actuales. 

Una de las apelaciones de 
Owens argumentó que los fiscales 
nunca presentaron ninguna prueba 
científica de que Owens hubiera 
sido el que apretó el gatillo en la 
tienda de conveniencia ese fatídico 
día de 1997.  

La única prueba en su contra, 
que condujo a su condena, fue un 
coacusado que se declaró culpable 
y testificó que Owens había sido 
el asesino. 

Su ex novia y otros amigos 
también dijeron que se había jac-
tado del asesinato, por lo que fue 
condenado. Pero sus abogados pro-
porcionaron una declaración jurada 

de que no estaba en la tienda en el 
momento del asesinato, que pre-
sentaron dos días antes de la 
ejecución programada. Al final no 
importó. 

 
ESCOGIÓ  

LA INYECCIÓN 
Owens tenía apenas 19 años 

cuando ocurrió el asesinato por el 
que se le juszgó y, según se infor-
ma, había sufrido daño cerebral 
por abuso físico y sexual mientras 
estuvo encarcelado en una prisión 
juvenil por delitos desconocidos. 

Otros cinco reclusos también 
podrían ser ejecutados pronto, ya 
que todos han agotado sus recursos 
de apelación, y la Corte Suprema 
de Carolina del Sur dio vía libre 
para que las ejecuciones se cele-
bren cada cinco semanas. 

La moratoria de 13 años que 
terminó el viernes por la noche se 
debió a la escasez de fármacos para 
la inyección letal en el estado. 
Según se informa, Carolina del Sur 
intentó añadir las ejecuciones por 
fusilamiento a su lista de formas 

permitidas de morir después de
que caducasen los fármacos. Los 
reclusos pueden ahora elegir entre
la inyección letal, el pelotón de
fusilamiento o la silla eléctrica,
que se construyó en 1912. 

Owens hizo que su abogado
eligiera la inyección letal por él,
ya que se convirtió al Islam en pri-
sión y cambió su nombre a Khalil 
Divine Black Sun Allah. Sus cre-
encias denuncian el suicidio, y
sintió que al elegir su forma de
muerte, también sería parte de ella.

Para adquirir los fármacos y
reiniciar las ejecuciones, el estado
terminó teniendo que aprobar una
ley de protección que protege al
proveedor de los fármacos y el pro-
tocolo en materia de ejecuciones
(muchas de las compañías farma-
céuticas no estaban dispuestas a
vender públicamente los fármacos 
de inyección letal del estado). El
estado también adoptó un nuevo
protocolo de ejecuciones por inyec-
ción letal, utilizando únicamente
el sedante pentobarbital en lugar
de una serie de tres fármacos.

Muchas protestas se realizaron para evitar la ejecución de Owens, pero el gobernador 
del estado se mantuvo firme en la decisión.

Lugar donde se produjo el crimen que condujo a la reciente sentencia de muerte, ya ejecutada.

Owens en la época de su primer juicio... Siempre sonriente.

INFORME ESPECIAL
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Kendry Páez vuelve a trans-
formarse en tendencia por 
un reciente video que se 

viralizó en TikTok. En la graba-
ción, en lo cual parece ser un 
concierto, el joven mediocampista 
aparece disfrutando del momento 
mientras fuma un vaper. La infor-
mación ha aparecido en el diario 
‘Metro’ de Ecuador. 

Aunque el fichaje del Chelsea 
no parece tener una conducta 
inapropiada, más allá de disfrutar 
de un momento de ocio, muchos 

han criticado que el joven esté 
“compartiendo con malas amista-
des”. 

De igual manera, en la publi-
cación se ve que Kendry es 
acompañado por varias personas 
mientras que botellas de agua gase-
osa están cerca de él. En otras 
imágenes parece cantando un tema 
musical en lo que sería un concierto 
de salsa. El jugador, así como IDV, 
no ha emitido un pronunciamiento 
sobre lo sucedido. 

 
NO ES EL PRIMER 

ESCÁNDALO 
Este acontecimiento se da des-

pués que “La Joya” estuvo presente 
en un club nocturno en Estados 
Unidos de cara al partido amistosos 
contra Italia. Paéz solo recibió una 
llamada de atención, mientras que 
Roberth Arboleda y Gonzalo Plata 
ya no fueron tomados en cuenta 
para la convocatoria. 

Muchos han señalado en redes 

sociales que el jugador está en
malos pasos y podría ver truncada
su posible brillante carrera, más
aún al saltar a tan temprana edad
a Europa. 

Para la gran mayoría de los
seguidores del fútbol, han comen-
zado a comparar con la carrera de
Jaime Iván Kaviedes. El ‘Nine’
terminó por opacar su talento por
estar en los excesos de la diversión
y mala administración económi-
ca. 

 
ANTECEDENTE 

Uno de los principales enemi-
gos de los deportistas y en especial
los futbolistas, es su comporta-
miento. Se nota más en Latino-
américa en donde se pierden
muchos jugadores que se proyec-
taban para ser grandes, porque se
les atraviesan las tentaciones y los
malos amigos. En Ecuador puede
mencionarse a Iván Kaviedes. Su
indisciplina lo derrotó.

DEPORTES
Se viralizan imágenes del joven delantero 
Kendry Páez vapeando durante concierto
Muchos han señalado 
en redes sociales que 
el jugador está en 
malos pasos y podría 
ver truncada su posi-
ble brillante carrera.

Jeremy Gohier, el basquetbolista que deslumbra 
con sólo 13 años y que mide ya 2,21 metros

Un joven basquetbolista 
de 13 años es viral en 
redes sociales. Su nom-

bre es Jeremy Gohier, es de 
Canadá y mide 2,21 metros. 

Gohier se ha hecho famoso 
tras participar en el campus 
MSHTV de Indiana. Muchos de 
sus compañeros no le llegaban 
ni al pecho. No le hace falta saltar 
para bloquearlos. 

Pero el prometedor deportista 
no solo destaca por su enorme 
estatura. Mostró mucha movili-
dad, aunque aún debe mejorar el 
tiro exterior y el manejo de la 
pelota. 

"Es irreal", expresó Courtside 
Films en su cuenta de X. 

Gohier es de Quebec. Ya 
tiene una beca FACE de Petro-
Canadá, lo que le permitirá jugar 
torneos de prestigio por toda Nor-
teamérica en los próximos dos 
años. 

Con sus 2,21 metros, el bas-
quetbolista ya sería, por ejemplo, 

el más alto de la liga profesional 
de España. Se espera que siga 
creciendo y algunos ya lo com-
paran con Victor Wembanyama, 
estrella de los San Antonio Spurs. 

Gohier no es el primer gigan-
te que surge de Canadá en los 
últimos años. Zach Edey (2,24) 
jugará esta temporada con Mem-

phis en la NBA y lo posicionan 
como candidato a ser el novato 
del año. Olivier Rioux, en tanto, 
mide 2,36 y juega para la Uni-
versidad de Florisa. Se espera 
que se convierta en el jugador 
más alto en la historia de la NBA, 
superando los 2,31 de Gheorghe 
Murean y Manute Bol. 

DEPORTES
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Leo Campana, goleador histórico de Inter Miami,
concede una entrevista especial al ‘As USA’

Mucho se habló sobre Lionel 
Messi y lo cerca que estaba 
de convertirse en el máximo 

goleador de la historia de Inter Miami; 
sin embargo, fue el ecuatoriano Leonardo 
Campana el que superó primero a Gon-
zalo Higuaín. Lo hizo el pasado 19 de 
septiembre, en Atlanta.  

- Llegaste a 31 goles, le sacaste 
dos a Higuaín, y hoy formas parte de 
la historia grande de este club. 

Definitivamente es algo lindo, muy 
emocionante, pero no me conformo con 
eso. Justamente mi familia me pregun-
taba. Están todos entusiasmados por lo 
que había conseguido, pero muy dentro 
de mí sabía que puedo dar mucho más, 
que estoy para cosas mucho más grandes. 
Es cuestión de seguir trabajando, tener 
los minutos, y ojalá que ese récord se 
pueda triplicar. 

- ¿Ha sido un posgrado para ti 
tener de maestro a un jugador como 
Luis Suárez? ¿Qué nos puedes contar 
de esa experiencia en el día a día? 

100%. Tener estos compañeros me 
ha ayudado a crecer, tanto como persona 
como profesional. Hay veces que le pido 
consejos, pero, sobre todo, me dedico a 
ver todo lo que hace dentro de la cancha. 
Su forma de ser letal, porque en todos 
los equipos que ha estado ha sido gole-
ador; son cosas que uno tiene que ver, 
tiene que ir aprendiendo e ir absorbiendo. 
Efectivamente, soy privilegiado de estar 
donde estoy. Hoy me toca estar en una 
posición en la que tengo pocos minutos 
o pocos partidos, pero sé que mi momen-
to llegará. Es cuestión de seguir 
trabajando, seguir apoyando. Hoy esta-
mos primeros en la liga y la idea es salir 
campeones. 

- Con Messi, ¿qué nos puedes con-

tar. ¿Cómo es él día a día? 
Todo mundo quiere saber cómo es 

él como persona. Como lo tienes tanto 
en el día a día y lo ves siempre, ya ter-
minas asimilando la realidad. Es una 
persona increíble, muy tranquilo, muy 
humilde. Saca lo mejor de cada jugador 
y obviamente me encantaría compartir 
con él cancha el tiempo que se haga. 

- Has encontrado estabilidad en 
Inter Miami, porque estuviste en 
Suiza, estuviste en Famalicao. ¿Pen-
sabas que ibas a estar tanto tiempo? 

Vine acá, en 2022, para buscar ir al 
Mundial. No se terminó por dar esa posi-
bilidad después de haber hecho un gran 
año, pero encontré un lugar que está 
cerca de mi familia, que me siento bien, 
trabajo siempre el día a día para dar el 
salto a Europa. Por ahí escucho a muchos 
exfutbolistas en entrevistas que dicen 
que estoy en mi zona de confort, que 
estoy muy cómodo, cuando la realidad 
es que he tenido que romperme el culo 
para ganarme un puesto. Tengo un grupo 
de personas. He armado un grupo de 
fisioterapistas, mi entrenador, mi nutri-
cionista, que me han hecho crecer 
muchísimo. Entreno el día a día para 
estar en la selección y dar el salto en un 
equipo grande en Europa. 

- Para cumplir ese sueño, ¿Ingla-
terra es el objetivo? ¿Te encantaría 
volver por lo que ya viviste? 

Sí, creo que tengo una deuda con-
migo. Si se termina dando me encantaría 
volver, ya sea Inglaterra, España o Italia. 
Son las tres ligas top hoy en día en el 
mundo. Sí se puede dar, que se dé. Dejo 
todo en manos de Dios. Soy un tipo muy 
creyente. Trabajaré y del resto que se 
encargue él. 

- ¿A quién admirabas cuando cre-

ciste? ¿Cuál era tu espejo? 
El que está con nosotros (Messi). 

Me escapaba de las clases. Me acuerdo 
que en el colegio ponían en la sala, en 
el comedor donde comían los profesores, 
ponían los partidos y me escapaba. Tenía 
un profesor que era buen amigo mío y 
me metía a ver los partidos. Específica-
mente de Iniesta, de Xavi; crecí 
viéndolos jugar. Ni en mi sueño más 
loco me hubiera imaginado estar aquí. 

- ¿Qué debe tener hoy un ‘9′ para 
salir de la media y trascender? 

Creo que pasa todo por el trabajo y 
las ganas que tengas de salir adelante. 
Creo que hoy en Europa está compro-
bado que con el talento no te basta. Uno 
tiene que trabajar, que buscar las formas 
de mejorar día a día. Creo que ese es el 
camino. Podrás ser técnicamente un poco 
menos dotado que otros, pero si trabajas 
las cosas se te van a encaminar 100%. 

- ¿Qué te ha dado el ‘Tata’ (Mar-
tino, entrenador)? 

Mucha confianza. He sentido la con-
fianza de él, más por haber tenido el año 

pasado a Josef (Martínez), que jugó con 
él en Atlanta; me dijo que tenía que tra-
bajar para ganarme un puesto. Y así fue. 
Trabajé, terminé jugando. Sé que él con-
fía mucho en mí. Me aprecia bastante 
porque ve no sólo la calidad de jugador 
que soy, sino la calidad de persona. De 
la misma manera, es un tipo que te habla 
claro. Para mí, es lo más importante: el 
hecho de que tenga transparencia y que 
sea honesto. Son cosas de admirar. 

- Te llevabas bien con Josef fuera 
de la cancha, pero tenían una compe-
tencia muy fuerte. Era uno de los dos 
para quedarse, porque venía Suárez. 
¿Te ayudó a crecer ese reto que tuviste 
el año anterior? 

 

‘Acepto mi lugar, 
pero no me con-

formo con eso. In-
tento dar lo mejor 

de mí y marcar 
goles, que es para 
lo que estoy acá’. 

 
Sí. En el fútbol, compites por tu 

oposición. Me ha tocado competir con 
Luis Suárez, que ha sido, para mí, el 
mejor delantero en los últimos 10, 12 
años. Acepto mi lugar, pero no me con-
formo con eso. Intento dar lo mejor de 
mí y marcar goles, que es para lo que 
estoy acá. 

- Como a un chef, uno le pide 
algún consejo de una receta. ¿Qué le 
pediste a Suárez? ¿Qué consejo crees 
que te ha ayudado? ¿Qué observación 
te hizo para mejorar tu juego? 

Todavía no le hago esa pregunta. 
Me encantaría tomarnos un café o algo 
aquí mismo en las instalaciones y hablar 
de qué vivo mal, qué vivo bien, qué 

puedo mejorar para superarme. 
- Sientes que los rivales se juegan 

un partido aparte contra ustedes? 
Sí. Creo que, hoy por hoy, no hay

partido fácil para el Inter. Todos los equi-
pos se quieren demostrar acá. Todos los 
equipos quieren hacer una buena exhi-
bición contra nosotros, porque saben
que los están viendo en todo el mundo. 

- ¿Sientes que jugar en este equipo
te da una vitrina mayor? Estuviste en
Portugal, pero creo que nunca tuviste 
tanta exposición como ahora... 

Es lindo hacer las cosas bien acá,
hacer goles. Tienes más reconocimiento.
Es lindo que estés en la calle y la gente
te reconozca. Sientes ese cariño de todas
las personas. Somos privilegiados todos
los que estamos acá de vivir lo que está
viviendo el equipo. Hay que disfrutar-
lo. 

- ¿Qué significa tener uno de los
mejores laterales de izquierda del
mundo (Jordi Alba), que sabe que te 
va a llegar un centro siempre, y un 
‘5′ que te entrega la pelota tan limpia
(Busquets)? 

También lo dijo, me acuerdo, Juan
Román Riquelme. Busquets es algo dis-
tinto a todos los jugadores que juegan
en esa posición. Él cambió el fútbol. Lo 
ves en la cancha y te da una tranquilidad
y una paz cada vez que él tiene la pelota. 
Me di cuenta siempre de que era un gran
jugador cuando lo vi mientras crecía;
hoy, teniéndolo como compañero, es
también una gran persona. Y Jordi tam-
bién. Es la alegría del equipo. Se la pasa 
haciendo bromas. Tú sabes que, cada
vez que pasa, te va a llegar una pelota
de él; para el delantero es algo increíble
tenerlo por esa banda izquierda. 

- Escucha a la afición del Inter
Miami, la gente que ha seguido tu
carrera desde tus inicios, ¿qué les quie-
re decir Leo Campana? 

Agradecerles por todo el apoyo.
Siempre he sentido su cariño. Seguiré
siendo una persona trabajadora que quie-
re hacer las cosas de la mejor manera.

‘Me he tenido que romper el c… para ganar un puesto’
El ecuatoriano, máximo goleador de Inter 
Miami desde su fundación, habló en con AS 
USA sobre su éxito en el club de los ‘Herons’. 
Extractamos algunas de sus respuestas.

DEPORTES
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Aries: (21 de marzo a 20 de abril) - No 
es recomendable acceder siempre a los 
deseos de los demás. A menudo se hace 

imperioso impedir cualquier tipo de abuso. Es 
momento de decir basta. En lo profesional, no de-
seches un proyecto ventajoso, sería un error. Signo 
que te brindará amor sincero: Tauro. 
 

Tauro: (21 de abril a 20 de mayo) - Par-
ticiparás de una agradable reunión en la 
que se te presentarán oportunidades inte-

resantes en lo sentimental. Regresa tu pasado al 
presente, alguien que amaste mucho te pedirá una 
segunda oportunidad. Piénsalo bien. Signo que te 
brindará amor sincero: Piscis. 
 

Geminis: (21 de mayo a 20 de junio) - 
Poco a poco superas los impedimentos. Se 
vence la apatía y se encuentran nuevas 

motivaciones. El período difícil llega a su fin. Con 
tu familia cede un poco más de tiempo, pues ellos 
te necesitan mucho más que nunca. Signo que te 
brindará amor sincero: Leo. 

 
Cáncer: (21 de junio a 20 de julio) - Vie-
nen pagos imprevistos y cuanto antes se 
hagan, menos problemas generarán. Te 

viene una ayuda inesperada de una persona del 
mismo sexo. Es noble, leal y muy apreciado (a) 
por todos sus amigos. Debes permanecer pendiente. 
Signo que te demostrará amor sincero: Sagitario. 
 

Leo: (21 de julio a 20 de agosto) - Toda 
persona nace con dones que debe cultivar. 
Es necesario conocerse a uno mismo para 

elegir el camino correcto en todo momento. Por 
ese rumbo es que debes ir, Planifica tus proyectos, 
y no los cuentes antes de tiempo. Signo que te brin-
dará amor sincero: Capricornio. 

 
Virgo: (21 de agosto a 22 de septiembre) 
- El triunfo se obtiene no sólo con las gran-
des obras sino también con las pequeñas. 

Se avecina una época de éxitos. Alguien que vas a 
contratar para tu empresa o negocio, te traerá muchas 
satisfacciones. Trata de ser cordial. Signo que te 
brindará amor sincero: Acuario. 

Libra: (23 de septiembre a 22 de octubre)  
- Súbito golpe de fortuna. El dinero puede 
relacionarse con un trabajo o con una ope-

ración de compra-venta especialmente ventajosa. 
En el terreno amoroso, no hagas promesas que no 
vas a cumplir. Tenlo presente. Signo que te brindará 
amor sincero: Cáncer. 
 

Escorpión: (23 de octubre al 22 de 
noviembre) - Los negocios deben hacerse 
en el tiempo preciso. Actuar con excesiva 

precipitación o retraso tiene efectos negativos. Gra-
cias a una mujer de pelo castaño y ojos verdes 
resolverás un problema en tu trabajo. Signo que te 
demostrará amor sincero: Escorpión. 
 

Sagitario: (23 de noviembre a 21 de 
diciembre) - No actúes a gusto de todos, 
siempre habrá gente a favor y en contra. 

Es por ello que debes aprender a definir las opciones. 
Debes basarte en una profunda veracidad interior. 
Pide consejo a un experto. Signo que te brindará 
amor sincero: Géminis. 

 
Capricornio: (22 de diciembre a 19 de 
enero) - Una persona joven tratará de pre-
disponerte contra tu pareja. No escuches 

sus consejos. Aunque te resulte difícil hacer frente 
a ciertos pagos, no debes ceder a la desesperación. 
Tu vas a cumplir a pesar de todo, mantén la calma. 
Signo que te brindará amor sincero: Libra. 
 

Acuario: (20 de enero a 19 de febrero) - 
Época en la que brillarás con luz propia, 
ideal para hacer avances en todos los fren-

tes. En lo sentimental, vienen días de desavenencias 
con la pareja, falta de comunicación. Trata de reme-
diar este problema cuanto antes. Signo que te 
brindará amor sincero: Aries. 

 
Piscis: (20 de febrero a 20 de marzo) - 
La empatía y la intuición hacen que tu 
popularidad aumente y se convierta en 

ejemplo. Aprovecha este período y avanzarás sin 
dificultades. Hay en el futuro cosas muy interesantes, 
pero demuestra paciencia ante los acontecimientos. 
Signo que te demostrará amor sincero: Virgo.

HOROSCOPO LUNAR CACHOS Y 
CACHITOS

ORAR POR OTROS 
Afirmo que toda necesidad es satisfecha 

 
Celebro a cada persona por quien oro como una expresión única de lo 

Divino, como un ser espiritual teniendo una experiencia humana. Me doy 
cuenta de que cualquier condición que enfrenten es temporal. Sin importar 
el reto, el Espíritu está allí, guiando a cada uno de mis seres queridos. Los 
poderes divinos de amor, fortaleza y fe los apoyan. Afirmo que, más allá 
de cualquier apariencia terrenal, existe una realidad mayor y una Verdad 
más amplia: Dios es —y todo está bien. 

Al orar por mis familiares y amigos, veo que reclaman su derecho de 
nacimiento de paz, salud y prosperidad. Afirmo que hay una sola Presencia 
y un solo Poder. 

No hemos dejado de orar por ustedes y de pedir a Dios que los haga 
conocer plenamente su voluntad.—Colosenses 1:9

M 

A 

F 

A 

L 

D 

A

CON SAN PEDRO 
Una anciana muere y se va al 

cielo. Allí se encuentra con San 
Pedro y mientras espera para 
entrar conversan. De repente escu-
cha unos gritos espeluznantes.  

-No te preocupes por eso -le 
dice San Pedro- Es sólo que le están 
haciendo los huecos en la espalda 
a alguien para ponerle las alas.  

La viejecita se pone nerviosa, 
pero continúa conversando. Diez 
minutos más tarde, se escuchan nue-
vos y escalofriantes gritos.    

-¡Pero, Dios mío! -exclama la 
anciana-. ¿Y ahora qué está suce-
diendo? 

-No hay nada de qué preocu-
parse -le contesta San Pedro-  Lo 
que pasa es que están haciendo las 
perforaciones que se necesitan en 
la cabeza para instalar las aureolas. 

-¡Ah, no, eso sí que no! -dice 
la viejecita-¡No soy capaz de resistir 
todo esto! Mejor me voy al infierno.  

-¡Pero no puedes hacer eso! -
le dice el Portero Celestial-¡No te 
puedes ir al infierno!¡Allí abusarán 
de ti y te violarán!  

-¡No importa, para eso ya tengo 
los huecos hechos! 

 
MORIR DIGNAMENTE  

Anoche mi mamá y yo estába-
mos sentados en la sala hablando 
de las muchas cosas de la vida... 
entre otras... de la idea de vivir o 
morir. Le dije: 

-Mamá, nunca me dejes vivir 
en estado vegetativo, dependiendo 
de máquinas y líquidos de una bote-
lla, si me ves en ese estado, 
desenchufa los artefactos que me 
mantienen vivo, prefiero morir!'. 
Entonces, mi mamá se levantó con 
una cara de admiración... y me des-

enchufó el televisor, el DVD, el 
computador,  el celular, la laptop, 
el psp, el Ipod, el XBOX 360 y me 
botó el zhumir, el ron y todas las 
cervezas! ...Jueeee,.... casi me 
muero!!! 

 
DOS CORTOS 

-Hola, busco trabajo.  
-¿Le interesa de jardinero?. -

¿Dejar dinero? ¡Si lo que busco es 
trabajo!". 

 
-¿Qué le dice una impresora a 

otra?  
-Esta hoja es tuya o es impre-

sión mía. 

FRASES Y 
PENSAMIENTOS  

Me necesitas... y yo te nece-
sito. Tenemos un mundo que 
reconstruir... y si se necesita de 
un milagro, ¿qué es eso para nos-
otros? Ambos somos milagros y 
ahora nos tenemos el uno al otro. 

Og Mandino 
 
No soy débil, sino fuerte. ¡Te 

quiero, sí! No me importa decir-
lo, aunque ayer lo negase. Pero 
no te necesito. Ahogaré mi cariño 
dentro de mí, cueste lo que cues-
te. Sin fe, sin alegría, solo y sin 
prodigios...Resistiré. 

Antonio Buero Vallejo 
 
Nunca podría vivir sin ti, así 

que vuelve y descubre lo que sig-
nificas para mí, te necesito. 

George Harrison

LA  PALABRA  DIARIA
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Las temperatu-
ras más frías y 
los alimentos 
de temporada 
benefician a su 
corazón. 

  

A medida que aparecen los 
colores vibrantes del 
otoño y el aire fresco 

anuncia el cambio de estaciones, 
no solo cambia el paisaje, sino que 
también nuestros cuerpos experi-
mentan transformaciones. El otoño 
presenta una oportunidad ideal para 
centrarse en mejorar la circulación 
y la salud cardíaca mediante cam-
bios simples e impactantes en el 
estilo de vida.  

Según el Dr. John Chuback, un 
reconocido cirujano cardiovascular 
y experto en enfermedades veno-
sas, y fundador de VitasupportMD, 
una empresa dedicada a los nutra-
céuticos de alta calidad para la 
salud venosa y linfática, adoptar 
alimentos y actividades de tempo-
rada durante esta época ofrece una 
gran cantidad de oportunidades 
para apoyar su sistema circulatorio, 
manteniéndolo saludable y con 
energía. 

El Dr. Chuback recomienda 
comer alimentos de temporada 
como calabazas, manzanas y bata-
tas, que no solo son deliciosos, 
sino que también están repletos de 
nutrientes que favorecen el sistema 
circulatorio. “El otoño trae consigo 
una gran cantidad de productos de 
temporada saludables para el cora-
zón que pueden ayudar a mantener 
una circulación fuerte”, afirma. 

“Estos alimentos están repletos de 
fibra, antioxidantes y vitaminas 
que favorecen un flujo sanguíneo 
saludable, lo que ayuda a mantener 
el sistema circulatorio en óptimas 
condiciones. 

El clima más fresco hace que 
sea más cómodo realizar activida-
des físicas que favorezcan la 
circulación, como caminar, andar 
en bicicleta o incluso rastrillar las 
hojas. Las actividades al aire libre 

no solo hacen que la sangre circule, 
sino que también permiten disfrutar 
del cambio de clima y paisaje. 

 A medida que bajan las tem-
peraturas, el cuerpo trabaja para 
conservar el calor, lo que a veces 
puede provocar la constricción de 
los vasos sanguíneos y el aumento 
de la presión arterial.  

Esto es especialmente cierto 
para quienes ya tienen presión arte-
rial alta u otros problemas 
circulatorios. Tenga cuidado con 
síntomas como manos y pies fríos, 
entumecimiento u hormigueo, que 
podrían indicar una mala circula-
ción.  

Si bien los cambios estaciona-
les a veces pueden causar 
problemas circulatorios menores, 
existen ciertos signos que deben 
indicar una visita al médico. El Dr. 
Chuback advierte que las extremi-
dades frías persistentes, la fatiga 

inexplicable, la hinchazón en las 
piernas o los tobillos y la falta de 
aire son síntomas que vale la pena 
consultar con un médico. Si siente 
molestias en el pecho, es funda-
mental buscar atención médica de 
inmediato.  

A medida que la naturaleza se 
va transformando en los vibrantes 
tonos del otoño, nuestros cuerpos 
responden al cambio climático. 
Esta estación es el momento per-
fecto para desarrollar hábitos 

saludables para el corazón que
favorezcan la circulación.  

Desde disfrutar de la cosecha
de alimentos nutritivos de la tem-
porada hasta aprovechar las
actividades al aire libre cuando el
clima es más frío, los pequeños
pasos pueden tener un impacto sig-
nificativo en su bienestar general.
Disfrute de la belleza del otoño,
manténgase abrigado y cuide su
salud circulatoria: su corazón se
lo agradecerá. 

Dr. John Chuback  

 Acerca del  
Dr. John Chuback  

 
 El Dr. John Chuback es 

un cirujano cardiovascular 
certificado y fundador del 
Chuback Vein Center. Con 
un profundo compromiso con 
la atención al paciente y la 
excelencia médica, el Dr. 
Chuback ha estado a la van-
guardia del tratamiento de 
enfermedades venosas duran-
te muchos años. Junto con 
su centro de venas de Para-
mus, estableció un centro de 
imágenes vasculares de últi-
ma generación en sus 
instalaciones, Chuback Vas-
cular Imaging. Tanto 
Chuback Vein Center como 
Chuback Vascular Imaging 
están acreditados por la 
Comisión de Acreditación 
Intersocietal, IAC. El Dr. 
Chuback es un autor, orador 
y educador consumado dedi-
cado a promover el campo 
de las enfermedades venosas.  

Para obtener más infor-
mación, visite: 

ChubackVeinCenter.co
m y VitasupportMD.com  

La compañía Vitasupport recomienda cambios simples en el estilo de vida 

Aprovechar el otoño para tener 
una mejor salud circulatoria
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